
CAMINHADA
Os companheiros de campa-

nha de Lula Presidente e Haddad
governador informam que, hoje,
sábado (29), a partir das 9h30,
haverá concentração na Estação
da Paulista e, depois, haverá ca-
minhada pela rua Governador
Pedro de Toledo, para fortalecer
as ações dos candidatos. A lide-
rança do movimento é da deputa-
da estadual Professora Bebel (PT)

PLAYMOBIL - I
Há, cada vez mais, impaci-

ência com o estilo de gestão do
prefeito Luciano Almeida. Nes-
ta semana, as críticas na Câma-
ra evidenciaram um ponto de
transbordamento do conflito -
vide a fala do presidente da
Casa, Gilmar Rotta (PP), sobre
a quantidade de mudanças ad-
ministrativas na Prefeitura.

PLAYMOBIL - II
Um leitor da coluna compa-

rou o estilo de Luciano com o
brinquedo Lego, que faz suces-
so com muitas gerações de cri-
anças. "Estamos vivendo a his-
tória da primeira cidade play-
mobil de verdade, a obra do pre-
feito é desmontar secretaria aqui
para montar do outro lado, de-
pois desmonta do outro lado e
monta do lado de cá e assim vai,
movimentando as peças sem
construir absolutamente nada."

GRAVE - I
Assunto que permeou o deba-

te entre os candidatos a Governa-
dor do Estado, quinta (27), o ho-
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micídio no último dia 17, em Pa-
raisópolis, ainda precisa ser escla-
recido pelos investigadores. Foi
grave a fala do candidato Tarcísio
Freitas de que "foi apagada ima-
gem do caso para preservar as pes-
soas". Se houve imagem do crime,
deveria ter sido encaminhada à
autoridade policial. É grave.

GRAVE - II
O Capiau, idoso e cansado,

não duvida da boa-fé do candi-
dato Tarcísio, sobretudo em um
momento de nervosismo, após
disparos de tiros. Mas vale lem-
brar que, sem qualquer indício,
a própria campanha dele saiu di-
zendo que havia sido um "aten-
tado", o que, cada vez mais, é
descartado pela polícia. Eleição
é o ponto alto da Democracia. A
violência é antidemocrática.

DESEJO
Este Capiau já perdeu as con-

tas de quantas eleições participou.
E à véspera de mais uma - talvez a
mais importante da Nova Repú-
blica -, sempre fica reforçado o
desejo em torno da serenidade, do
respeito às pessoas e da vontade
da maioria. Nestes dias, a poesia
fortalece o sentimento de que o
Brasil seja a nação próspera e
soberana que tantos sonhamos.
"Ai, essa terra ainda vai cumprir
seu ideal", como escreveu Chico
Buarque em Fado Tropical.

SIMONE
A senadora Simone Tebet

(MDB), terceira colocada no pri-
meiro turno da disputa presi-den-
cial, fez uma análise do futuro que
se avizinha e reconheceu que a vi-
tória do ex-presidente Luiz Inácio
Lula da Silva significará a unifi-
cação e a pacificação do Brasil,
com possibilidade de diálogo en-
tre oposição e situação para pro-
jeto que ajudem o país. Como
exemplo, ela citou a construção da
fábrica de papel e celulose em Três
Lagoas, "a maior do mundo", in-
centivada e inaugurada por Lula
quando presidente da República.

A Tribuna

A titular da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura), Nan-
cy Thame, visitou ontem (28) a
redação de A Tribuna Piracica-
bana (rua Tiradentes, 1111) e
foi recebida pelo diretor, jorna-
lista Evaldo Vicente. Falou so-
bre vários temas, especialmen-
te sobre política (Partido Verde-

VISITA
PV), e comentou o sucesso que,
felizmente, tem conseguido na
área rural de Piracicaba. "Estou
feliz com o meu trabalho, por-
que é minha área", disse.
Quanto às eleições em 2024,
Nancy apenas mandou um re-
cado ao Capiau: "Falaremos
sobre isso em breve". Anotado.

Município contemplado com
o programa "Rotas Rurais"
Iniciativa permite rápida localização da propriedade rural e suas rotas de acesso;
entrega foi do secretário estadual Francisco Maturro à secretária Nancy Thame

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), foi contemplada com
o programa Rotas Rurais, ofere-
cido pela SAA (Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento do Esta-
do de São Paulo), que reúne, na
mesma plataforma, todos os en-
dereços digitais da zona rural do
Estado e atribui endereço codifi-
cado, disponibilização de mapas
logísticos e roteadores interativos,
permitindo rápida localização da
propriedade rural e suas rotas de
acesso. A entrega do mapa foi fei-
ta pelo secretário da SAA, Fran-
cisco Maturro, à secretária Nan-
cy Thame, da Sema, quinta (27),
na sede da secretaria estadual em
São Paulo. Os cidadãos da zona
rural poderão se cadastrar e lo-
calizar sua propriedade por
meio do aplicativo do programa.

TECNOLOGIA - De acor-
do com a SAA, com a ajuda da
tecnologia de geolocalização, o
Rotas Rurais permite mais agili-
dade e acesso a serviços públicos
fundamentais, como saúde e se-
gurança, e ainda melhora a logís-
tica de entrega e distribuição de

Divulgação

Secretário Estadual entrega mapa do Rotas Rurais para Nancy Thame e equipe da Sema

produtos na propriedade e empre-
sas da região. O aplicativo tam-
bém pode auxiliar a Guarda Civil
nas rotas de monitoramento. Os
dados das estradas rurais serão
inseridos pela Sema e enviados
para o Google Maps, por meio de
parceria firmada do governo es-
tadual com o Google. O lança-
mento oficial ao público será em

evento em Piracicaba, com data
a ser definida pela Sema e SAA.

PROGRAMAS - Além do
Rotas Rurais, a reunião ainda teve
o objetivo de buscar informações
sobre o andamento dos demais
programas estaduais que Piraci-
caba foi contemplada, que devem
ser entregues ainda em 2022.
Nancy Thame também apresentou

os programas da Sema, construí-
dos em sintonia com o Plano Mu-
nicipal de Desenvolvimento Rural
Sustentável de Piracicaba. "Que-
remos fazer uma transição tran-
quila para o próximo governo e
ainda temos muito o que entre-
gar até o final deste ano", afir-
mou o secretário estadual de agri-
cultura, Francisco Matturro.

Na segunda (31), a Secreta-
ria de Saúde, por meio da Coor-
denação da Atenção Secundá-
ria, promove ação comemorati-
va ao dia dos profissionais Fisi-
oterapeutas e Terapeutas Ocu-
pacionais, celebrado nacional-
mente em 13 de outubro. A ati-
vidade será na Central de Fisio-
terapia, das 11h às 15h, e é vol-

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Defesa do Meio Ambi-ente (Se-
dema), participa neste sábado (29),
a partir das 9h, de mutirão de lim-
peza no Jardim Tatuapé II, rua Bra-
siliense Pinto. A ação, organizada
pelo Projeto Revira, vai percorrer

Profissionais da Saúde
recebem homenagem

tada a profissionais da saúde da
rede municipal. Na oportunida-
de, além de receber os profissio-
nais homenageados, haverá pa-
lestra sobre primeiros socorros
sob o tema Suporte Básico de
Vida, com treinamento prático
minis-trado pela enfermeira Dál-
cia Goularth, do PAD (Progra-
ma de Atendimento Domiciliar).

Mutirão de limpeza
acontece neste sábado

áreas do bairro fazendo o recolhi-
mento de resíduos descartados de
forma irre-gular. Além disso, ha-
verá orientação aos moradores de
que é preciso colaborar com a des-
tinação correta dos resíduos, sepa-
rando recicláveis e orgânicos, bem
como reutilizar e reaproveitar.

Divulgação

As equipes do Procon ori-
entaram 24 estabelecimen-
tos comerciais durante a
Operação Halloween e Fi-

OPERAÇÃO HALLOWEEN E FINADOS
nados entre os dias 18 e
24/10. O balanço da opera-
ção resultou em nove esta-
belecimentos autuados. A5

Divulgação

ENTUSIASMO
Nem a chuva que caiu na
cidade, ontem à tarde, im-
ped iu  que  os  m i l i t an tes
fossem para as ruas defen-
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der  as  cand ida tu ras  de
Lula e Haddad, com coor-
denação da deputada esta-
dual Professora Bebel. A9
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A Questão das Investiduras
Armando A.

dos Santos

Na Idade Média,
o entrechoque
(ou melhor, a

disputa de terreno)
entre os dois poderes,
o espiritual e o tempo-
ral, foi prolongada e
deu-se em todos os
níveis, desde o mais
elevado, com papas e imperado-
res em confronto, até as aldeias
mais modestas, nas quais igual-
mente párocos e pequenos se-
nhores locais se defrontavam.

Entre as duas esferas, teori-
camente bem distintas, havia
uma enorme faixa cinzenta, em
que ambas tinham interesses e,
pela própria natureza das coisas,
estavam envolvidas. Foi nesse
contexto que se deu a rumorosa
"Questão das Investiduras", que
se arrastou por muitos anos.

Em resumo, a quem deviam
os bispos e os abades de grandes
mosteiros sua elevação aos res-
pectivos cargos? Recorde-se que,
na ordem concreta dos fatos, até
certos papas foram indicados por
imperadores, assim como impe-
radores e reis foram designados
e depostos por papas. Por outro
lado, muitos bispados possuíam
senhorios temporais de vulto,
pelos quais eram dependentes do
poder temporal, que se julgava
por isso com direitos de nomear
e conforme o caso depor os dig-
nitários eclesiásticos. Muitos
mosteiros tinham, também sido
instituídos graças à liberalidade
de reis ou de senhores feudais,
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que julgavam poder
exercer, por si e seus
descendentes à perpe-
tuidade, certo poder so-
bre aquela instituição.
Essa confusão de esfe-
ras não era convenien-
te, sem dúvida, a ne-
nhuma das partes, mas
o fato é que ela existia e
naquelas circunstânci-
as de tempo e lugar não

parecia possível evitá-la. Enquan-
to as duas esferas, de comum
acordo, se entendiam, tudo an-
dava bem. Mas quando interesses
mais baixos e menos nobres infec-
cionavam o relacionamento entre
ambas, era de se recear o pior.

O auge do conflito entre o Pa-
pado e o Império se deu na segun-
da metade do século XI, quando o
Imperador Henrique IV desafiou
o Papa São Gregório VII e foi por
este deposto. São Gregório, que
antes de ser Papa tinha sido o mon-
ge Hildebrando, na Abadia de
Cluny, estava empenhado num
amplo esforço de reforma da Igre-
ja, que passou para a História como
Reforma Gregoriana e é considera-
da, pelos historiadores, como o co-
roamento do processo da Reforma
Cluniacense. Era de procedência
social muito modesta, mas, como
era relativamente comum na Ida-
de Média, essa circunstância não
impediu que chegasse ao mais alto
trono da Europa, o de São Pedro.

Henrique IV, encorajado por
bispos alemães a ele dedicados,
chegou ao ponto de pretender de-
por o próprio Papa. Vejam-se al-
gumas passagens da carta que no
ano de 1076 dirigiu ao pontífice:

"Henrique, rei não por usur-
pação, mas pela piedosa ordena-
ção de Deus, a Hildebrando, ago-
ra não mais Papa, mas falso mon-
ge: (...) Ousastes ameaçar, tomar
a realeza de nossas mãos, como se
nós a tivéssemos recebido de vós,
como se a realeza e o império esti-
vessem em vossas mãos e não nas
de Deus. Nosso Senhor Jesus Cris-
to chamou-nos para a realeza, mas
não vos chamou para o sacerdó-
cio. Vós subistes por estes degraus,
a saber: pela astúcia, que a profis-
são monástica abomina, por di-
nheiro; pelo dinheiro, por favores;
pelo favor, por meio da espada.
Pela espada chegastes ao trono da
paz, e de cima dele destruístes a
paz. Armastes vossos súditos con-
tra seus prelados; vós, que não
fostes chamado por Deus, ensinas-
tes que nossos bispos, que o foram,
devem ser desprezados (....). Vós
atingistes também a mim que,
embora sem merecê-lo, fui sagra-
do rei entre os escolhidos. Este erro
o fizestes comigo, pois de acordo

com a tradição que os santos pa-
dres me ensinaram devo ser jul-
gado somente por Deus e não
serei deposto por nenhum crime
que não seja - que isto não ocor-
ra! - o de desviar-me da Fé. (...)
Descei, portanto, condenado por
este anátema e pelo juízo comum
de todos os nossos bispos e de
nós mesmo. Renunciai à Sé Apos-
tólica que vos haveis arrogado.
Deixai que outro que não masca-
re a violência com a religião, mas
que ensine a pura doutrina de
São Pedro, suba ao seu trono. Eu,
Henrique, rei pela graça de Deus,
juntamente com todos os nossos
bispos, vos ordenamos: Descei!
Descei!, condenado para sempre."
(Carta de Henrique IV a Gregório
VII. In: M. G. H. Constitutiones et
acta, I. Apud PEDRERO-SÁN-
CHEZ, Maria Guadalupe. Histó-
ria da Idade Média: textos e tes-
temunhas. São Paulo: Editora
UNESP, 2000, p. 129-131)

Henrique, confiado no pró-
prio poder e no apoio que recebia
dos bispos que lhe eram afeitos,
provavelmente não avaliou sufi-
cientemente a coragem, a deter-
minação e a força moral de São
Gregório. Veremos na próxima
semana a resposta do pontífice.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

José Renato Nalini

Quando se acusa
 o Judiciário de
ser ativista, es-

quece-se de que ele - em
regra - só age quando
provocado. O protago-
nismo dos juízes, a co-
meçar pelo STF, deriva
da volúpia brasileira em
constitucionalizar todos os assun-
tos. Basta verificar o rol dos di-
reitos fundamentais. Tudo é di-
reito fundamental. Além dos se-
tenta e oito incisos sequentes ao
artigo 5º, os parágrafos abrem uma
porta que nunca se fecha, para a
inclusão de novos e novíssimos
direitos humanos essenciais.

Toda interpretação que se faz
e que chega à descoberta de um
direito não explicitado, valida esse
bem da vida "descoberto" pelo her-
meneuta, ou até "inventado" pe-
los mais criativos, inserindo-o na
ordem fundante. Sem falar que
todos os direitos que integram tra-
tados firmados pelo Brasil tam-
bém se tornam direitos fundamen-
tais exigíveis pelos interessados.

Ora, isso é surreal. E não é de
hoje. Há mais de um século, Oli-
veira Viana observara: "Na sua
obsessão de sumariarem o que de
mais alto existe nos ideais da civi-
lização ocidental, estes estupendos
edificadores de regimes obstinam-
se - por ignorância ou por sistema
- em não contar com as condições
reais da sociedade que pretendem
organizar. Legislam para abstra-
ções; articulam Constituições ad-
miráveis, não para que as execu-
tem os brasileiros (fluminenses,
gaúchos, baianos, maranhenses
ou paulistas); mas, uma entidade
abstrata, este homem utopia: o Ci-
dadão, esplêndido boneco metafí-
sico armado de molas idealmente
perfeitas e precisas, a mover-se, re-
tilíneo e impecável, sem atritos
nem contrachoques, dentro das
categorias lógicas do Dever".

Para o notável pensador da
primeira república, o raciocínio
construtor desses nefelibatas tra-
balha sobre abstrações: - "sobre
meras hipóteses, logo admitidas
como verdades dogmáticas; sobre
teses vagas, logo consideradas
como realidades objetivas. E tudo
se passa como se a massa viva do
povo, como se os homens de car-
ne e osso que deverão executar
estas teses, por em prática estas
conclusões, deduzidas de premis-
sas assim abstratas, não impor-
tassem no caso e fossem apenas
quantidades negligenciáveis".

São os idealistas utópicos.
Aqueles que oferecem à Repúbli-
ca que tem mais Faculdades de
Direito do que a soma de todas
as outras existentes no restante
do planeta, oportunidade para
fazer chegar toda e qualquer
questão, inclusive questiúncula,
ao Supremo Tribunal Federal.

O desapreço à realidade
gera essa ficção jurídica em que
estamos mergulhados. A Cons-
tituição trata de tudo. Há lei in-
fraconstitucional para tudo.
Todos os assuntos são discipli-
nados, regulados e fixados em

parâmetros legais. Isso
torna o Brasil o país
mais justo do mundo?

Não. Continuamos
com o sistema justiça
profundamente injus-
to. A sofisticação do
equipamento estatal
destinado a resolver
problemas, na verdade
- e em geral - os institu-

cionaliza. O juiz de primeiro grau
passou a ser alguém que minuta
decisões. Estas passam pelos tri-
bunais locais com o foco nos Tri-
bunais Superiores. Tudo chega ao
STJ, que foi concebido para ser
uma Corte de Cassação, unifica-
dora da jurisprudência, como
ocorre na Itália. E todos os as-
suntos também chegam ao STF.

O Supremo precisaria ser
Corte Constitucional, não esse
órgão tentacular polivalente,
que aceita ser segunda instân-
cia dos Juizados Especiais.

Para grande número de brasi-
leiros, o calvário da justiça é um
purgatório. A duração de uma de-
manda é insuscetível de ser objeti-
vamente fixada. O resultado é im-
previsível. A burocracia das quatro
instâncias, com o sistema recursal
caótico a permitir dezenas de rea-
preciações do mesmo tema, faz com
que o provido de razão se desespe-
re. E aquele que não quer cumprir
suas obrigações, "nada de braça-
da": o Judiciário consegue ofere-
cer ao mau pagador um tempo que
os bancos, as instituições financei-
ras, os credores não lhe concedem.

Política e finanças andam de
mãos dadas com a Justiça, num
fenômeno mais comum do que
seria admissível num país que
tem o princípio da moralidade
insculpido como um dos essen-
ciais à Administração Pública.

Desconstitucionalizar seria
uma desejável meta. Em seguida,
fazer o STF se converter em ex-
clusiva Corte Constitucional. E
prestigiar a jurisdição de primei-
ro grau, fazendo do segundo grau
o definitivo. Mas isso só pode ser
um sonho utópico. A realidade é
muito diferente e só quem passa
pelas agruras de necessitar da
Justiça como autor, ou sofre as
consequências de ser réu, pode
aquilatar o quão cruel é o serviço
público idealizado com a melhor
das boas intenções. Afinal, todos
os direitos - infinitos e em cres-
cente proliferação - estão na Cons-
tituição. Todos estamos salvos!

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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Constitucionalização
excessiva

30 de outubro, recomeço
da primavera no Brasil
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Dorgival Henrique

Se o processo elei-
toral para escolha
do novo Presi-

dente do Brasil vem
sendo corrompido pelo
atual candidato de
extrema direita, por
seus fanáticos segui-
dores e parcela das
Forças Armadas, será preciso
devolver esses criminosos à lata
do lixo da História. Essa tarefa
civilizatória será realizada no
dia 30 de outubro de 2022, data
que poderá simbolizar o recome-
ço da primavera em nosso país.

Assistimos perplexo à produ-
ção e divulgação de fake news,
pois além de seu caráter de fal-
seamento do que pretende infor-
mar, estão carregadas de precon-
ceitos, ódio e intolerância.

Trata-se  de  di fusão de
mentiras ardilosas com claro
objetivo de agredir pessoas,
partidos e movimentos sociais,
com o intuito de iludir seus re-
ceptores com os simulacros apre-
sentados como verdadeiros.

Esse processo de desinfor-
mação pela produção de fake
news carregadas de rancor e
ódio, produzidas com tecnologi-
as cada vez mais sofisticadas,
confundem e interferem no pro-
cesso de decisão do eleitor, obs-
truindo percepções, discernimen-
tos, violentando o processo demo-
crático de escolha de candidatos.

No Brasil, os filhos do atu-
al Presidente da República co-
mandam o que ficou conhecido
como Gabinete do Ódio e con-
tam com apoiadores fanáticos
e engajados em suas redes so-
ciais, divulgando fake news
contra seu adversário político.

Não se trata de liberdade de
expressão, mas de crimes prati-
cados para reforçar a rejeição do
projeto político que defende a De-
mocracia, ganhar as eleições e
consolidar o regime autoritário,
já iniciado, submetendo o Poder
Judiciário ao Poder Executivo.

Doações empresariais, char-
latões religiosos debocham do
Poder Judiciário, intimidam e
coagem trabalhadores e ridicu-
larizam eventuais multas prati-
cadas pela Justiça do Trabalho.

Essa eleição está sendo cor-
rompida, pois o TSE e o STF não
foram estruturados para resisti-
rem, em tempo hábil, a essa indús-
tria poderosa de terrorismo elei-
toral financiada por uma parcela
do empresariado sem escrúpulos.

Nessa guerra, em
que os fascistas preci-
sam ganhar as elei-
ções para avançarem
o processo de destrui-
ção democrática, do
controle do Congresso
Nacional e do Poder
Judiciário, várias ba-
talhas são abertas, tí-
pico da guerra híbri-

da, pois empregam forças trei-
nadas, na frente religiosa, cul-
tural, moral, cibernética, midiá-
tica, informacional e econômica.

A guerra econômica foi e
continua sendo realizada pelo
Orçamento Secreto e pelo paco-
te de "bondades" eleitoreiras, ci-
nicamente preparado pela cha-
pa de caráter militar: Bolsona-
ro/Braga Netto que continua im-
pune e praticando ilegalidades.

Apesar da trama maquiavé-
lica colocada em prática, nin-
guém poderá adivinhar o que nos
espera até o final de semana, quan-
do, em tese, deverá ocorrer as elei-
ções do segundo turno que elege-
rão o novo Presidente do Brasil.

Domingo, dia 23, o Brasil
foi surpreendido com mais
uma estratégia das forças con-
servadoras e fascistas: Rober-
to Jefferson, ex-deputado fede-
ral, reage com balas e explosi-
vos a uma ordem de prisão, fe-
rindo dois policiais federais.

Não podemos nos iludir e
tratar esse ato terrorista de Je-
fferson como algo menor ou iso-
lado, pois o clima para "restaura-
ção da ordem" foi criado, embora
o tiro possa ter saído pela culatra.

Bolsonaro tentou vitimizar
seu amigo criminoso culpabilizan-
do o ministro Alexandre de Mora-
es que determinou o fim da prisão
domiciliar de Roberto Jefferson.

Luiz Inácio Lula da Silva re-
presenta hoje as forças democrá-
ticas para enfrentar as forças obs-
curantistas que pairam, nova-
mente, sobre nossa sociedade.

Será preciso processar e colo-
car esses criminosos na cadeia.

Dia 30 de outubro reini-
ciaremos nossa tarefa civiliza-
tór ia ,  dando in íc io  a  uma
nova primavera no Brasil.

———
Dorgival  Henrique,
professor aposentado

Audir Antonio Cominetti
Patrícia Gonsales Cominetti

Herói pra mim é o cara que
tem a filha de 12 anos cha-
mada de prostituta, a es-

posa chamada de vagabunda e
engole o choro e não se entrega,
porque sabe que um passo em falso
pode botar tudo a perder e entre-
gar o País nas mãos de bandido.

Herói pra mim é o cara que
todo dia é chamado de frouxo por-
que não faz aquilo que seus "apoi-
adores " birrentos querem que ele
faça, mas q não sabem 1% do que
acontece atrás das cortinas.

E ainda tem que aguentar es-
ses emocionados dando palco
para um bandido antigo, indo
contra tudo aquilo que ele prega.

Ter que aguentar gente que re-
sume sua liberdade em atos que meia
dúzia provocaram apenas pra se-
rem chamados de "heróis", mas na
hora que água bate, se entregam.

Herói é engolir sapo todo
dia, ser massacrado, ser injusti-
çado,  ser acusado de coisas que
não é,  e mesmo assim aguenta
firme, porque sabe o que está em
jogo, enquanto seus próprios apoi-
adores ficam de plateia em um
circo que já foi armado ha muito
tempo, que eu e alguns anônimos
já falamos disso desde 2019.

Herói para mim é o cara que
se submete a fazer vídeo pedin-
do desculpas se por acaso algu-
ma de suas falas magoou o emo-
cionado, ou seja, pedir descul-
pas por querer salvar o Brasil.

Na verdade, brasileiro não
sabe o que é ser herói.

Se soubessem, não teriam
caído novamente na armadi-
lha da velha raposa.

Agora é só olhar a narrativa:
ele desarmou a esquerda repudian-
do Roberto Jefferson, mas para gran-
de parte da direita ele é um frouxo.

Chega ser inacreditável
como essa parte da direita,  mes-
mo já levando na cara várias ve-
zes, ainda não entendeu qual é
o jogo dessa turma revolucioná-
ria que se diz apoiadora. Chega
logo dia 30! "Brasil acima de
tudo, Deus acima de todos"

———
Audir Antonio Comi-
netti, engenheiro apo-
sentado, ex-presidente
da AEAP; Patrícia Gon-
sales Cominetti, admi-
nistradora de empresa

Herói
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uma eleição!
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Alexandre Teles

Que a graça, a
paz e a mise-
ricórdia do

Senhor Jesus Cris-
to seja contigo.

Quem me co-
nhece,  sabe que
nunca fui de me po-
sicionar em questão de política.

Porém, o que vamos ter no
próximo dia 30 de outubro não é
apenas mais uma eleição, mas
sim, uma decisão de onde quere-
mos ir como sociedade.

Não é uma questão de ele-
ger quem admiramos ou rejeitar
quem odiamos; quem fala o que
deve, ou se comporta de forma
mais adequada. Não é isso!

A questão é que são duas
ideologias totalmente opostas
uma da outra. São valores que
não podemos negociar se quere-
mos ver a família e os valores
morais sendo estabelecidos.

De um lado temos um
grupo de pessoas que perdoa
a corrupção, mas não aceita
frases mal colocadas.

Do outro lado alguém
que às vezes é infeliz nas
suas colocações, mas que luta
pela liberdade individual.

Um é a favor de bandido
solto, o outro não.

Um é a favor do aborto, o
outro contra.

Um é a favor à liberação
das drogas, o outro não.

Um é a favor do roubo
para conseguir tomar uma
cervejinha, o outro é contra.

E muitos outros contrastes.
Sem contar que um é con-

denado pela justiça em três
instâncias, o outro não.

Eu não concordo com tudo

o que o Bolsonaro diz
e faz, mas eu discor-
do de tudo o que o
Lula pretende fazer.

Coloque suas di-
vergências pessoais
com Bolsonaro de
lado, ou qualquer
frase que você não
tenha se agradado,

pois você não pode votar em um
candidato que é a favor de uma
pessoa que rouba um celular
para tomar uma cervejinha.

N ã o  p o d e m o s  a c e i t a r
como normal o que é moral-
mente inaceitável.

Se nós votarmos em alguém
que foi condenado em três ins-
tâncias, e apenas se tornou can-
didato graças a anulação da sua
condenação por manobras jurí-
dicas, e que, claramente, não foi
absolvido de seus crimes, será
muito difícil olhar para nossos
filhos e netos de cabeça erguida.

Analise se os valores que o
seu candidato defende são os
mesmos valores que você de-
fende, a fim de que você não
apoie aquilo que você condena.

Cuide do seu voto, porque ele
é absolutamente importante para
o progresso e a ordem da nação.

Confesso que nunca foi
tão fácil escolher um candi-
dato à Presidência do Brasil.

Que Deus tenha miseri-
córdia de nossa nação!

———
Alexandre Teles reside
em Rio das Pedras, ce-
lular (19) 99707-5520
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FINALMENTE, O
DIA DECISIVO
Enfim, o esperado domingo,

amanhã (30), quando o Brasil irá
às urnas para escolher o Presi-
dente da República para os pró-
ximos quatro anos (2023/26).
Nunca se viu campanha tão po-
larizada e complexa, com gran-
des discussões e interferências.
Duas situações distintas: de um
lado um Presidente da República
extremamente combatido, e do
outro um ex-Presidente da Repú-
blica   surpreendentemente legiti-
mado com voto monocrático pela
mesma instituição (Poder Judici-

ário) que o condenou em várias
instâncias. Foi um ano tenso, atí-
pico, e já na noite de amanhã (30),
teremos o resultado de todo esse
contexto. Agora, é o momento da
definição, da sua decisão, priori-
zando conhecimento e preferên-
cia, mas acima de tudo obrigan-
do sua consciência a não permitir
o risco do arrependimento.

PONTO FINAL
Futebol  movimenta  a

América hoje (29): Flamengo
x Atlético (PR) decidem às 17
horas, em Guayaquil (Equa-
dor), a Libertadores/22.

Os 10 anos da Hyundai
Barjas Negri

Em 2007 são da-
dos os primeiros
 passos para que

a Hyundai Motors
Brasil e seus fornecedo-
res se instalem na cida-
de, dando origem ao
Parque Automotivo de
Piracicaba. Foram cin-
co anos de trabalho que envolve-
ram a Prefeitura de Piracicaba,
por meio de suas secretarias, a Câ-
mara Municipal, a Acipi, o Simes-
pi, o Conespi, o Sindicato dos Me-
talúrgicos, o Semae, a CPFL, a
Comgás, a Artesp, o Senai, a Etec,
o IFSP e dois governadores (José
Serra e Geraldo Alckimin). Mere-
cem citações as participações de
duas secretarias de Estado (Fa-
zenda e Transportes) e, em espe-
cial, da Cetesb e do DAEE. Na es-
fera federal tivemos a participa-
ção dos ministérios do Desenvo
lvimento, Indústria e Desenvol-
vimento e de Relações Exteriores.

O envolvimento dessas lide-
ranças e entidades fez-se neces-
sário em virtude da complexi-
dade do empreendimento, prin-
cipalmente pelo montante de in-
vestimentos privados da ordem
US$ 871 milhões (equivalente a
R$ 4,6 bilhões), além de recur-
sos envolvidos pelo setor públi-
co. Foi preciso alterar e aprimo-
rar as leis de incentivo fiscal, o
zoneamento urbano, o Plano
Diretor de Desenvolvimento, o
Plano Diretor de Saneamento,
equacionar a infraestrutura ur-
bana e viabilizar a primeira eta-
pa do Anel Viário de Piracicaba,
numa extensão de 8,9 km, inter-
ligando quatro importantes ro-
dovias estaduais: SP-304 (Luiz
de Queiroz), Rodovia do Açúcar,
Rodovia Piracicaba Limeira e a
Rodovia Piracicaba Rio Claro.

Houve, ainda, a necessidade
de se alterar o Orçamento Munici-
pal, obter os licenciamentos, nego-
ciar com os proprietários de ter-
ras da região, conseguir recursos
estaduais para a infraestrutura,
aportar recursos municipais para
a desapropriação, obras viárias, re-
des de energia elétrica e o sanea-
mento básico. Acrescenta-se a
tudo isso o importante papel do
Senai no compromisso do treina-
mento de pelo menos três mil can-
didatos a trabalharem no Parque

O envolvimentoO envolvimentoO envolvimentoO envolvimentoO envolvimento
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Automotivo de Piracica-
ba. Essas ações coorde-
nadas fizeram com que
os dirigentes sul-corea-
nos decidissem por im-
plantar o seu complexo
automotivo em Piracica-
ba, num processo que
levou quase cinco anos.

Em setembro de
2012 inicia-se a produ-

ção do seu primeiro carro - HB 20
--  e, em 9 de novembro ocorre a
inauguração da fábrica com a pre-
sença do CEO do grupo Hyundai,

Chung Mong Koo, do vice-presi-
dente da república, Michel Temer,
do governador Geraldo Alckmin,
do ministro do Desenvolvimento,
Indústria e Comércio, Fernando
Pimentel, e do prefeito de Piraci-
caba, Barjas Negri, entre outras
autoridades e convidados.

Neste mês de novembro come-
mora-se os 10 anos de instalação
em Piracicaba e tem capacidade de
produzir 200 mil veículos/ano, já
tendo produzido 1,6 milhão de ve-
ículos até dezembro de 2021. Nes-
te ano, a Hyundai atingiu a parti-
cipação de 10% de toda produção
anual de veículos leves no Brasil.
Por sua dimensão, a Hyundai jun-
to com seus fornecedores tornou-
se uma das mais importantes in-
dústrias da cidade. E, junto com a
Caterpillar Brasil, as duas maio-
res empregadoras e geradoras de
impostos para a cidade, contribu-
indo muito para a Prefeitura de
Piracicaba planejar e realizar ex-
pressivos investimentos sociais.

No ano em a Hyundai que
completa 10 anos de instalação em
Piracicaba, cumprimento a todos
aqueles e aquelas que direta ou
indiretamente contribuíram para
que chegássemos até aqui, na cer-
teza das contribuições para o de-
senvolvimento econômico, ambi-
ental e social de Piracicaba.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

de a tudo e a todos, que
desafia a justiça e ma-
cula este momento que
deveria ser, em essên-
cia, marcado pela de-
mocracia, pela tran-
quilidade, pela paz, pela
equidade e pela justiça.

De outro lado, te-
mos um ex-presidente
que obteve - em seus

dois governos - a maior aprova-
ção que um presidente da repúbli-
ca já obteve na história deste país.
Um ex-presidente que foi vítima
de todo tipo de mentira, de calú-
nia, que foi preso injustamente e
para que, no pleito anterior, esti-
vesse impedido de concorrer e ven-
cer a eleição para a qual era o fran-
co favorito. Sua campanha, neste
ano, incrivelmente supera todas as
injustiças por ele sofridas e veicu-
la a esperança e o amor como ele-
mentos e símbolos fundamentais
para ser recuperar a nação e o or-
gulho de sermos brasileiros.

Angariando declarações de
voto que vão desde as pessoas mais
simples do povo até os mais notá-
veis intelectuais, artistas, pensado-
res, líderes religiosos dentre tantos
e tantos, a campanha de Lula é a
única que prega o amor, a justiça,
a cortesia, a bondade, a tolerância,
a paz e a pacificação do país. Num
ideário de respeito e tolerância, não

Rai de Almeida

OBrasil se prepa-
ra para ir às ur-
nas neste do-

mingo nesta que é, sem
dúvida alguma, a elei-
ção mais importante de
nossa história desde o
período da redemocra-
tização e da reconquis-
ta do direito ao voto. No pleito
de amanhã, muito mais do que
dois candidatos disputam - voto
a voto - uma eleição. Também,
muito mais do que duas candi-
daturas competem para serem elei-
tas. A bem dizer, o que está em
jogo neste momento da história de
nossa nação são dois projetos de
país, dois projetos de Brasil.

Um olhar atento para como
vem se desenvolvendo a própria
campanha eleitoral neste ano já
nos antecipa quais são esses dois
projetos de país que se nos apre-
sentam. De um lado, temos um
candidato à reeleição que - do alto
de sua cadeira de Presidente da
República - mente absurda e des-
caradamente, que ameaça a de-
mocracia, que atenta contra a
própria eleição, que faz uso cri-
minoso da máquina pública, que
endivida o país com gastos públi-
cos que têm como objetivo único
o de angariar eleitores, que ofen-
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Civilização ou barbárie? É hora de decisão

faz uso de mentiras e de fake news,
apresentado propostas concretas
para o país, para tirar o Brasil (de
novo) do mapa da fome e a fazer
esta nação voltar a ser feliz.

Ao eleitor, assim, cabe esco-
lher qual dos dois projetos de Bra-
sil lhe parece o melhor. De um
lado, o projeto da opressão - no
qual um presidente da república,
de 67 anos, declara de maneira
nojenta que "pintou um clima"
entre ele e meninas de 14 e 15 anos,
no qual esse mesmo presidente-
candidato diz em entrevista a um
jornal do exterior que "comeria
índio com banana", no qual se
defende que o país se arme ainda
mais, que se exterminem oposito-
res, que se amplie o STF para se
garantir a maioria do governo, que
retire do salário mínimo e das apo-
sentadorias a sua correção em re-
lação à inflação, dentre tantas ou-
tras barbaridades e obscenidades.

De outro, um projeto de país
voltado para o amor, para união,

para a equidade. Um projeto que
tem como centro a valorização
da pessoa, do cuidado para com
todos e todas. Um projeto que
quer fazer na nação a pátria da
educação, da cultura, da ciên-
cia, do estudo. Que quer retirar
o país - como já o fez uma vez -
do mapa da fome (que hoje abra-
ça mais de 33 milhões de brasi-
leiros). Um projeto que prima
pela igualdade, pelos direitos,
pela tolerância, pelo trabalho e
pelo desenvolvimento da nação.
Um projeto que, numa frente
ampla também inédita em nossa
história, une partidos de dife-
rentes ideologias e pensamentos
políticos - todos, em uma única
voz, em defesa da democracia e
da civilização, contra a barbárie
e o fascismo da extrema-direita.

Cidadãos e cidadãs, é isso que
está em jogo neste domingo. Não
são dois candidatos que disputam
uma eleição - mas são duas formas
de conduzir a vida da nação pelos
próximos anos. Civilização ou bar-
bárie? Amor ou ódio? Democracia
ou fascismo? Esperança ou medo?
A decisão está, ainda e felizmente,
nas mãos do povo. E que ele saiba
fazer a escolha certa. Afinal, essa
escolha não parece ser nada difícil.

———
Rai de Almeida, vere-
adora (PT)
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Xico Graziano

De 2000 a 2020,
 foram registra-
dos 3 movi-

mentos importantes no
Brasil: a população
brasileira aumentou
21,6%; a área agríco-
la do país aumentou
50,1%; a área de ve-
getação florestal do país dimi-
nuiu 7,9%. Qual o significado
dessa dinâmica? O que um fato
tem a ver com o outro?

Quem entende de economia
sabe que a interpretação de da-
dos depende da visão do estu-
dioso. Seus pressupostos influ-
enciam a análise dos fatos. Vale
para todas as ciências sociais.
Daí surgem controvérsias.

Pois bem. Quando, dias atrás,
o IBGE divulgou seu estudo "Con-
tas Econômicas Ambientais da
Terra", para o período 2000/2020,
apontando alterações na ocupação
do território brasileiro, alguns jor-
nalistas destacaram a existência
de uma "devastação florestal".

Afinal, o território coberto
com florestas nativas havia se re-
duzido em 7,9%, passando de
403,9 milhões de hectares para
371,9 milhões de hectares. A área
"perdida", conforme descreveu

Leonardo Vieceli, na
Folha de S. Paulo, é
comparável ao territó-
rio do Maranhão.

A perda, no caso,
significou a conversão
do território nativo,
inculto, em terra pro-
dutiva. Quer dizer, ex-
pandiu-se a fronteira
agrícola do país.

As lavouras agrícolas au-
mentaram sua área de 45,9 mi-
lhões de hectares para 68,9 mi-
lhões de hectares. E as pastagens
plantadas também cresceram.

Houve perda, ou ganho? Para
auxiliar a resposta do aparente
enigma, vale a pena refletir no se-
guinte: por que os agricultores ex-
pandem suas áreas produtivas?

Parece óbvio que nem a agri-
cultura nem tampouco qualquer
outra atividade produtiva se de-
senvolve sem comercializar suas
mercadorias. Pode ser picolé, pen-
te de cabelo, automóveis ou ali-
mentos. Se o mercado puxar, a
produção se aquece. Afinal, nin-
guém produz o que não vende.

Os produtores rurais, portan-
to, somente ampliaram suas lavou-
ras e suas pastagens naquele perío-
do de 2000 a 2020 pelo óbvio moti-
vo de que a demanda alimentar os
estimulou a tomarem tal atitude.

Ainda bem que o fizeram
com sucesso. Insensato seria ima-
ginar que a cobertura florestal do
país permanecesse a mesma com
a população aumentando. E no
período considerado, os brasilei-
ros passaram de 174,8 milhões
para 212,6 milhões de habitantes.

Há que se considerar, tam-
bém, o movimento global da ci-
vilização. Entre outros fatores, a
urbanização da Ásia, liderada
pela China, tem, sabidamente,
pressionado a demanda alimen-
tar, exigindo maior oferta do agro
mundial. O Brasil, notoriamen-
te, se destaca nesse processo.

Por que o Brasil fortalece sua
agropecuária? Pelo fato de os de-
mais grandes países agrícolas te-
rem atingido o limite da ocupação
territorial. Entender isso é básico.

A expansão das áreas cul-
t ivadas  e  pastoreadas  nos
EUA, na Europa, na Austrália,
na China, no Canadá, na Nova
Zelândia, em todos, repito, em
todos eles as terras considera-

das agricultáveis foram, há
mais de meio século, incorpo-
radas ao processo produtivo.

Por isso acabou, nos países
desenvolvidos, o desmatamento.
Não ocorreu por pressões ambi-
entais, mas sim por terem sido
exauridas as áreas agricultáveis
de seus territórios. Sobraram ori-
ginais apenas as cadeias monta-
nhosas e as áreas desérticas, jun-
to com unidades de conservação.

Ninguém, jamais, conside-
rou tal  expansão histórica
uma perda, mas sim um tre-
mendo ganho civilizatório.

Por que no Brasil seria dife-
rente? Uma consideração impor-
tante reside no recente avanço tec-
nológico do agro. Aumentos fan-
tásticos de produtividade por área
poderiam dispensar, atualmente,
a ocupação de novos territórios
ainda cobertos com florestas.

É verdadeiro supor que a va-
riável tecnologia anda "economi-
zando" terra. Por essa razão, é
possível vislumbrar que, logo, o
ciclo do desmatamento nacional se
encerre. Haverá, tão somente, in-
tensificação produtiva no agro.

Uma espécie de negacionismo.
———
Xico Graziano, membro
do Conselho Científico
Agro Sustentável (CCAS)
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Mais importante até do que
os nomes anunciados
como eleitos, é a popula-

ção ter certeza de que os dados
como vitoriosos foram, efetivamen-
te, os que receberam o maior nú-
mero de votos, e que não existi-
ram fatos ou comportamentos que
pudessem macular a campanha
eleitoral, a votação  e a apuração.
Preocupam os questionamentos
sobre a urna eletrônica, a campa-
nha fundada em reconhecidas
inverdades e mistificações que,
no lugar da produtiva apresen-
tação de propostas de governo,
optou pela crítica e tentativa de
desconstrução do adversário. O
episódio da inconformidade na
distribuição dos programas ra-
diofônicos da campanha presi-
dencial - que ensejou a demissão
de um alto servidor do Tribunal
Superior Eleitoral - requer a mais
transparente e justa apuração,
para evitar a criação de narrati-
vas, crenças ou efeitos colaterais
que possam descredibilizar as
eleições e, com isso, enfraquecer
a nossa democracia. Manter a
credibilidade do sistema perante
a população é ponto de honra.

Os acontecimentos que vêm

agitando a vida política brasileira
na última década, constituem
poderoso combustível para a in-
sólita polarização. Potencializam
as desconfianças, versões e fala-
ções que em nada contribuem. As
decisões judiciais inéditas, exacer-
badas ou tidas como inconstitu-
cionais, também contribuem para
o quadro adverso e perigoso.

Sem qualquer dúvida, nossa
pátria atravessa momento delica-
do que exige muita atenção, serie-
dade e cuidado. Precisamos de
urgentes reformas - administrati-
va, econômica e política - que mo-
dernizem o Legislativo, o Executi-
vo e o Judiciário e os pacifiquem.
Arrisco prever que, após a refor-
ma genérica, serão necessárias re-
visões setoriais para o enfrenta-
mento de questões especificas.

Apenas para exemplificar - já
que o tema deste artigo é eleição -
é inadiável a reestruturação da
Justiça Eleitoral. Da forma que foi
concebida e criada pelo decreto nº
21.976, de 1932, editado pelo go-
verno provisório de Getúlio Var-
gas, sua administração foi entre-
gue a magistrados. Naquela épo-
ca, em que as eleições padeciam da
interferência dos chamados coro-
néis que dominavam a política e
haviam denúncias de votos de

cabresto e outros vícios, a presen-
ça dos juízes de Direito, desem-
bargadores e ministros dos tribu-
nais superiores garantia credibi-
lidade e respeito ao sistema. Po-
rém, na realidade atual, traz mais
problemas do que soluções.

Quando é o responsável pela
administração do órgão que re-
aliza as eleições, (orienta e fisca-
liza a campanha, coleta e apura
os votos, anuncia os vencedores
e a eles dá posse), o que o magis-
trado menos faz é julgar, razão
básica de sua investidura. O pior
é que, ao tratar da administra-
ção, o juiz torna-se parte do pro-
blema e pode, ao julgar questões
da área, ter a suspeição arguida
por supostos prejudicados ou
declarada por ele próprio diante
do desconforto da situação.

O ideal será que a adminis-
tração da estrutura eleitoral seja

gerida por servidores de carreira
concursados para esta finalida-
de. E que juízes sejam exclusiva-
mente os julgadores das conten-
das da área (que são muitas) e
promotores e procuradores só
atuem representando o Ministé-
rio Público, como titulares das
investigações e da proposição de
ações. Se assim já fosse feito, o
ministro Luis Roberto Barroso
não teria sofrido o desgaste de
defender a urna eletronica e nem
Alexandre de Moraes necessita-
do se pronunciar sobre as deun-
ciadas irregularidades na distri-
buição dos programas eleitorais
de rádio. Ambos se pronunciari-
am, confortáavel e oportunsamen-
te, só quando fossem chamados a
julgar essas e outras questões.

Administrador adminis-
trando e julgador julgando.
Dessa forma, a Justiça Elei-
toral servirá melhor ao Brasil
e à nossa tão festejada e (ain-
da) imperfeita democracia.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da Aspomil (Associ-
ação de Assistência So-
cial dos Policiais Mili-
tares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Atendimento a vítimas do AVC tem
aumento de 37,1% na Santa Casa
AVC volta a ser a primeira causa de morte no País; Santa Casa de Piracicaba
é hospital referência na Linha do Cuidado e fez ação especial nesta sexta

CHARGE

rém com alta adesão e
oferta de 600 vagas de
empresas, todas pre-
enchidas pós-feira.

Partimos para a
organização da 2ª Fei-
ra, que ocorreu na se-
mana de 17 a 20 de ou-
tubro de 2022 e conse-
guimos superar todos
os objetivos projetados.

Foram mais de 3.000 partici-
pantes, 2.000 empregos ofertados
em 200 diferentes ocupações, 2.500
currículos cadastrados, 144 horas
de conteúdos de qualificação de
alta qualidade, 144 horas de pro-
cessos seletivos, 8 instituições de
ensino, 5 empresas de RH, 30 em-
presas de médio e grande porte e
6 entidades de classe e setorial.
Tivemos a visita de trabalhado-
res de 20 cidades da região e Pre-
feituras como Nova Odessa, São
Pedro e São Carlos vieram conhe-
cer o nosso modelo de feira.

Propor políticas públicas que
realmente promovam a emprega-
bilidade, geração de emprego e
renda é a missão da Semdettur.

Os investimentos anunciados
de novas empresas, fruto do tra-
balho da gestão do Prefeito Lucia-
no Almeida e apoio às empresas já
instaladas, o investimento em qua-
lificação profissional e o programa
como a Feira da Empregabilidade
se reflete nos quase 14.600 novos
contratados que tivemos no acu-
mulado de 2021 e 2022, mostran-
do que estamos no caminho certo.

———
José Luiz Guidotti Júnior
é secretário municipal de
Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo
e presidente do Ipplap

José Luiz Guidotti Jr.

No início da nos-
sa gestão em ja-
neiro de 2021

frente à Secretaria de
Trabalho e Renda, a ex-
tinta Semtre, assumi-
mos com um difícil qua-
dro em nossa cidade,
em plena pandemia glo-
bal da Covid-19, com muitas em-
presas impossibilitadas de ope-
rar, uma massa de trabalhado-
res em casa e saldo negativo de
contratação dos últimos dois anos
(2019 e 2020) em 1.178 vagas.

A situação era dramática nos
setores de bares, restaurantes, co-
mércio e atrativos turísticos. Con-
vivíamos com o temor da doença,
ainda sem muitas respostas e
perspectivas e o medo do desem-
prego e da crise econômica que se
vislumbrava. Precisávamos dar
uma resposta a esse cenário preo-
cupante neste triste momento que
a humanidade atravessava. E é na
crise que surgem as boas ideias e
iniciativas, como Airbnb e Uber,
que surgiram durante a crise de
2008 causada pela bolha imobili-
ária americana. Começou então
a economia compartilhada.

E foi no momento da estru-
turação da nossa secretaria, a Se-
mdettur (Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), que criamos a Feira da
Empregabilidade, com intuito
principal de conectar todos os ato-
res do mercado de trabalho de Pi-
racicaba: empresas, trabalhado-
res, instituições de ensino e enti-
dades setoriais. Conectamos
também a Fumep, a nossa Fun-
dação Municipal de Ensino, tão
relegada pelas gestões anteriores.

Programamos a 1ª Feira da
Empregabilidade para acontecer em
outubro de 2021, mas tivemos a se-
gunda onda de Covid e precisamos
mudar o formato para digital, po-

É na criseÉ na criseÉ na criseÉ na criseÉ na crise
que surgemque surgemque surgemque surgemque surgem
as boas ideiasas boas ideiasas boas ideiasas boas ideiasas boas ideias
e iniciativase iniciativase iniciativase iniciativase iniciativas

2ª Feira da Empregabilidade:
uma iniciativa que deu certo

Médicos, enfermeiros e equipe multiprofissional realizaram ação educativa em alusão ao Dia Mundial do AVC

Divulgação

Em 2022 o AVC (Acidente
Vascular Cerebral), voltou a ser
a primeira causa de maior mor-
talidade no Brasil, segundo a
Rede Brasil AVC. A Santa Casa
de Piracicaba, referência regio-
nal e único hospital da cidade
credenciado pelo Ministério da
Saúde para o atendimento da
Linha de Cuidado ao AVC, re-
gistrou aumento de 37,1% no
número de atendimentos este
ano, se comparados com 2021.
De 1º de janeiro a 25 de outubro
do ano passado, a Santa Casa
atendeu 347 casos de pessoas ví-
timas do AVC, no mesmo período
de 2022, esse número saltou para
476 pacientes. Ontem, 28, médi-
cos, enfermeiros e equipe multi-
profissional realizaram ação edu-
cativa em alusão ao Dia Mundial
do AVC, que é neste sábado (29).

O Acidente Vascular Cerebral
também é hoje o principal motivo
de incapacidade no mundo, com
consequências sociais e econômi-
cas severas. Somente no mês de
julho deste ano, o AVC matou
8.758 brasileiros, o equivalente a
11 óbitos por hora, segundo dados
do Portal de Transparência dos
Cartórios de Registro Civil do Bra-
sil. No primeiro semestre deste
ano, foram 56.320 vítimas fatais,
número acima das mortes por in-
farto (52.665) e covid-19 (48.865).
Estudos indicam que uma em cada
quatro pessoas terá a doença ao
logo da vida, principalmente, por-
que o atendimento não pode espe-
rar e o socorro imediato é condi-
ção para o melhor resultado.

De acordo com o neurologis-
ta da Santa Casa de Piracicaba,
Theo Germano Perecin, o AVC
ocorre quando os vasos que levam
o sangue ao cérebro entopem ou
se rompem, provocando a morte
da área cerebral que ficou sem cir-
culação sanguínea. "Se o paciente

não receber o tratamento ade-
quado a nível hospitalar, além de
ficar com graves sequelas, pode
ir a óbito. Há tratamentos alta-
mente eficazes, mas que, assim
como outras medidas, dependem
do rápido manejo para alcança-
rem os melhores resultados. Por
isso, reconhecer os sinais do
AVC são essenciais", ressalta.

Segundo o neurologista outro
fator importante é informar e
conscientizar a população sobre a
importância de se prestar os pri-
meiros cuidados à vítima do AVC
dentro de, no máximo, quatro ho-
ras e meia (270 minutos) após o
acidente vascular cerebral para
minimizar sequelas, reduzir cus-
tos sociais e promover a qualidade
de vida. "O atendimento ocorre em
caráter de emergência e qualquer

paciente que chega à Santa Casa
de Piracicaba pelo Samu ou Res-
gate, mesmo que não seja possível
sua identificação, é atendida da
maneira correta e seguindo todos
os protocolos. Considero isso uma
grande conquista para a popula-
ção de Piracicaba e Região, por es-
tar garantido o tratamento ade-
quado e universal diante de um
quadro de AVC agudo.", reforça.

De acordo com a enfermeira
e gestora do Cuidado, Denise
Lautenschlaeger, existem alguns
sinais que o corpo dá e que aju-
dam a reconhecer um Acidente
Vascular Cerebral. "Os principais
sinais de alerta são: fraqueza ou
formigamento na face, no braço
ou na perna, especialmente em
um lado do corpo; confusão men-
tal; alteração da fala ou compre-

ensão; alteração na visão (em
um ou ambos os olhos); altera-
ção do equilíbrio, coordenação,
tontura ou alteração no andar;
dor de cabeça súbita, intensa,
sem causa aparente", explica.

Vários são os fatores que au-
mentam a probabilidade de um
AVC, seja ele hemorrágico ou is-
quêmico. Entre eles estão: hiper-
tensão, diabetes tipo 2, colesterol
alto, sobrepeso, obesidade, taba-
gismo, uso excessivo de álcool e de
drogas ilícitas, idade avançada,
sedentarismo, histórico familiar.

Aos primeiros sintomas é fun-
damental ligar para o Samu (192),
Bombeiros (193) ou levar a pessoa
imediatamente ao hospital. Quan-
to mais rápido for o atendimento,
maiores serão as chances de so-
brevivência e recuperação total.

Épreciso viver o agora, dei-
xando a demonstração de
 atraso espiritual e desco-

nhecimento das Leis Divinas.
Aproximar-se cada dia mais da
Obra Divina e do Criador, atra-
vés da Sua, Onisciência, Onipre-
sença, e Onipotência, pois, Ele
sabe o momento do desenlace
carnal de qualquer indivíduo.
É o momento da nossa refor-
ma íntima relacionada aos di-
reitos humanos e às regras de
convivência Social. Somos To-
dos Um, pois, o Tempo é de-
senvolvido tanto ao nível indi-
vidual quanto coletivo, de for-
ma interdependente. Seja exem-
plo claro na construção de boas
energias e vibrações que cele-
bram a vida e a passagem de
todas as formas de Vida pelo
mundo. Inicie agora, a sua re-
forma íntima, sem martírios.

Alimente o desejo de trans-
cendência e a superação do fim
do egoísmo, do julgamento e das
doenças. O sentido da existên-
cia, no decorrer de seu processo
evolutivo, virá cada vez mais à
Luz. Não olhe mais para trás,
reflita e leve em consideração
somente o processo até agora vi-
vido, entendendo o presente e
aprenda a desejar com mais vee-
mência o futuro. O conhecimen-
to da história pretérita, só pode
ser suportada por personalida-
des fortes. As personalidades
fracas se extinguem totalmente
pelas crenças limitantes. Desde
que o mundo é mundo, o Tempo
e a humanidade, vem integran-
do e garantindo um ponto de
partida e de chegada. Partindo
dessa compreensão, é importan-
te entendermos, como a memó-
ria cultural, o que está inserida
na tensão, entre o imaginário
moderno e as memórias traumá-
ticas de nossos ancestrais. Somos
a soma de milhares de antepas-
sados. Tudo é quântico e sistê-
mico. Regredir para progredir.

Amados e queridos leitores.
O seu pensamento é o único ins-
trumento com que você pode tra-
balhar. Dirija os seus pensamen-
tos sabiamente, de modo cons-
trutivo e judicioso. O pensamen-

Desenhos de um Tempo
para colorir a Existência

to trabalha com uma exatidão
matemática, seja para a limita-
ção, pela carência ou pela pros-
peridade. Se você pensar na ex-
pansão, crescimento e prosperi-
dade, seguirá a vibração neste
sentido, pois, qualquer que seja
o instrumento de sua fé, dará
resultados. Então, entenda que,
quando você Orar, faça com o
coração e delegue o melhor à sua
mente subconsciente, que tudo
sabe e tudo vê. Assim, ele reali-
zará a vibração e agirá ao seu
modo. Pensar-sentir-agir reflete
com toda a fé e confiança, sa-
bendo que o que quer que for,
entregue ao subconsciente e de
acordo com seus méritos, se rea-
lizará de acordo com a confian-
ça das Verdades na sabedoria do
seu subconsciente. Pare de ator-
mentar o seu subconsciente com
desarmonias e toxidades. Quan-
do você pensa em seu desejo, a
leveza deste toque é essencial. A
inteligência infinita a todo o mo-
mento está tomando conta de
Tudo pela Ordem Divina. Não
importa por qual fase esteja pas-
sando, ela é sua e intrasferível,
portanto, sua Missão é nunca
desistir. Deus nos concedeu a
Vida e a oportunidade e a possi-
bilidade de seguir com a Luz.
Cuide sempre de seu jardim.
Antes de partir, viva. Seguimos
desde a infância sempre com os
melhores professores, que nos
ensinam com o coração. O seu
futuro está intacto e só depende
de suas escolhas hoje. Viver é cri-
ar desenhos de um Tempo para
colorir a Existência. O seu desejo
é uma Ordem. E assim, o Salmo
32 revela que "Há, na mente de
Deus, um plano que abraça cada
criatura de todos os seus imen-
sos domínios; e esse plano é um
propósito eterno de oportunida-
des sem fronteiras, de progresso
ilimitado e vida eterna... A meta
da eternidade está adiante!... e
uma vitória certa irá coroar os
esforços de qualquer ser huma-
no, nessa corrida de fé e confian-
ça". E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea, nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Agentes do nosso futuro ou para
o entendimento correto da Profecia

"Quando de um"Quando de um"Quando de um"Quando de um"Quando de um
erro nosso surgeerro nosso surgeerro nosso surgeerro nosso surgeerro nosso surge
uma infelicidade,uma infelicidade,uma infelicidade,uma infelicidade,uma infelicidade,
injuriamosinjuriamosinjuriamosinjuriamosinjuriamos
o destino"o destino"o destino"o destino"o destino"

Paiva Netto

O Último Livro
 da Bíblia Sa-
grada, o Apo-

calipse, é carta de aler-
tamento de um Amigo -
no caso, Deus -, enviada
a nós por intermédio do
Cristo e do Espírito San-
to, escrita com Amor
Fraterno para as Suas criaturas.

Urge demonstrar que Profe-
cia, e aqui me refiro justamente
aos vaticínios bíblicos, não é for-
çosamente sinônimo de flagelo,
mas a exposição das correlações
entre causa e efeito. Ela é soma-
tório daquilo que antes realiza-
mos de bom ou de mau. Faz-se
necessário que aprendamos isso
a fim de torná-la elemento para o
progresso consciente, de modo
que nos transformemos, em com-
pleto juízo, em agentes do nosso
futuro, na Terra e no Céu.

Não é vão o comentário do
escritor francês Joseph Jou-
bert (1754-1824): "Quando de
um erro nosso surge uma in-

felicidade, injuria-
mos o destino".

E olhem que faze-
mos isso com o Apo-
calipse, como se ele
fosse culpado de to-
dos aqueles dramas
que ali se encontram.
Não! Os flagelos nele
contidos  só  ferem
aqueles que agridem a

Lei Divina. Trata-se de simples
processo de causa e efeito.

Por isso, chamo a atenção
de todos para um aspecto fun-
damental da origem profética:
a Trindade Divina acompanha
o nosso comportamento, dele
tirando antecipadamente as
conclusões, resultantes dos
nossos atos bons ou maus.

Dois e dois são quatro, na
aritmética mais simples. De
igual modo, os Espíritos de Luz,
observando a Matemática Ce-
leste, projetam os efeitos da
nossa semeadura no mundo. A
isso se dá o nome de Profecia.

Vocês sabem que, se puse-
rem a mão no fogo, vão quei-

má-la. Se caírem na água, po-
dem morrer afogados ou afo-
gadas caso não saibam nadar,
ou até mesmo o sabendo.

Além disso, o Apocalipse tem
suas consequências espirituais,
morais; portanto, sociais, huma-
nas, políticas, filosóficas, cientí-
ficas, econômicas, esportivas, ar-
tísticas e religiosas mais do que
nunca. Digo sempre que é na es-
fera da Religião que tudo come-
ça, porque se refere ao sentimen-
to das criaturas, ainda que atei-
as. Parece um paradoxo, mas
não é. Pensem, por favor, nisso.

Alziro Zarur (1914-1979)
asseverava que "É no campo
religioso que se encontram as
soluções de todos os proble-
mas humanos e sociais".

ILUMINAR AS ESTRA-
DAS DA NOSSA VIDA - Em

meu livro Jesus, o Profeta Divino
(2011), pergunto se, por acaso, são
as folhas de papel nas quais estão
impressas as profecias bíblicas que
provocam essas catástrofes (que
cultivamos pelo planeta) ou nossa
estupidez militante e ganância
sem termo? É simplesmente a Lei
de Causa e Efeito em plena ação!
Não foi o Apocalipse que se valeu
da era atômica com o intuito de
matar populações inteiras.

Na mesma obra, afirmo que
o Apocalipse de Jesus não foi fei-
to para apavorar com os cami-
nhos obscuros do mistério, mas
para iluminar as estradas da
nossa vida, porque Apocalipse
significa Revelação. E, como é
Revelação, mostra-nos o que es-
tava oculto. E, se descobrimos o
que estava encoberto, perdemos
o temor das coisas. O desconhe-
cimento é o pai e a mãe da igno-
rância, a geradora do medo.

———
José de Paiva Netto ? Jor-
nalista, radialista e escri-
tor. paivanetto@lbv.org.br
- www.boavontade.com
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OSP traz concerto para crianças
e a Sinfonia do Novo Mundo
No espetáculo das 16h, será apresentada a obra "Pedro e Lobo,
Op. 67"; mais tarde, às 19h,  "Sinfonia nº 9 em mi menor, Op. 95"

Hoje, 29, a OSP (Orquestra
Sinfônica de Piracicaba) retorna
ao Teatro Municipal Dr. Losso
Netto para duas sessões com re-
pertórios distintos, sob regência
do maestro alemão Knut Andre-
as, diretor artístico e regente ti-
tular. Às 16h, acontece o concer-
to para as crianças, e às 19h, o
concerto com obras de Jackson
Lúcio, Antonín Dvo?ák e Launy
Grøndahl, com solos do trom-
pista piracicabano Emerson Tei-
xeira. A entrada é gratuita.

Os ingressos para as sessões
serão liberados na quarta-feira
anterior, dia 23, no site
megabilheteria.com e solicita-se
ao público, na entrada do espetá-
culo, a doação de 1 quilo de ali-
mento não perecível, em prol do
Fundo Social de Solidariedade.

A obra "Pedro e Lobo, Op.
67" tem 45 minutos de duração
e integra o programa apenas das
16h. Ela foi escrita em 1936 pelo
compositor russo Sergei Proko-
fiev para que as crianças apren-
dessem e se familiarizassem com
os instrumentos de uma orques-
tra. O conto de fadas musical
traz a história do valente Pedro,
que tenta capturar o feroz lobo
para proteger seus amigos bichos.

A história é contada por um
orador, função que será assu-
mida pela atriz Carla Sappupo.
Primeiro, o narrador apresen-
ta os personagens com seus mo-
tivos musicais: a flauta repre-
senta o passarinho; as cordas,
Pedro; o som do clarinete é o
gato, e a ferocidade do lobo
vem das trompas. No decorrer
da história, o narrador explica
o que está acontecendo.

Já o concerto das 19h é
composto por três obras, sendo

Trombonista piracicabano Emerson Teixeira

Studio Nanah DLuize

a mais conhecida delas a "Sin-
fonia nº 9 em mi menor, Op.
95",  ou "Sinfonia Do Novo
Mundo", por ter sido estreada
nas comemorações dos 400
anos da descoberta da América,
no Carnegie Hall, com a Filar-
mônica de Nova York, em 1893.

A composição do tcheco An-
tonín Dvo?ák possui quatro mo-
vimentos e é baseada na melo-
dia dos negros americanos, em
temas indígenas e na música
folclórica tcheca. Foi considera-
da como a mais grandiosa já
composta em terras americanas,
em crítica no The New York Post.

Também faz parte do reper-
tório "Concerto para trombone e
orquestra", que terá como solista
o piracicabano e integrante da
OSP, Emerson Teixeira. Escrita em
1924 e com três movimentos, a obra
do compositor dinamarquês Lau-
ny Grøndahl tornou-se um dos
componentes mais populares e
importantes da literatura sobre
trombone no mundo. O progra-
ma traz ainda "Abertura Sinco-
pada", de autoria do trompista e
músico da OSP, Jackson Lucio.

As apresentações são realiza-
das pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), e
têm o patrocínio do Atacadão
(ouro), Hyundai (prata) e CNH
Industrial (bronze). Além disso,
a Caterpillar é apoiadora e são
parceiros Mega Bilheteria, Em-
pem, Jornal de Piracicaba, Rádio
Educativa FM, Rádio Jovem Pan,
Rádio Pop, Ibis Styles Piracicaba
e Parlare Marketing Cultural.

SOLISTA - Emerson Tei-
xeira é bacharel em trombone
pelo Departamento de Música da
ECA-USP e estudou teoria e ins-

trumento na Escola de Música
de Piracicaba Maestro Ernst
Mahle, onde hoje é professor.
Atualmente, além da OSP, é mú-
sico solista da Orquestra Sinfô-
nica da Universidade de São Pau-
lo e membro fundador do Quin-
teto de Metais Brassampa e Quar-
teto de Trombones Ernst Malhe.

Atuou como trombone solo
da Banda Sinfônica do Estado
de São Paulo, Orquestra Sinfô-
nica de Santo André, Orques-
tra Experimental de Repertório.
Participou de várias Orquestras
do cenário da música popular:
Osmar Milani, Silvio Mazuca e
Orquestra Sam Pops (Piraci-
caba). Excursionou com o can-
tor Daniel, de 1997 a 2003.

Na área pedagógica desen-
volve trabalho junto ao projeto

Jovens Músicos de Piracicaba.
Venceu vários concursos e parti-
cipou, como professor convida-
do e palestrante, de vários semi-
nários de metais, entre eles o
Projeto Bone e Festival Uru-
brass, na cidade de Montevidéu.

SERVIÇO
Temporada 2022 da Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba.
Hoje, 29, às 16h e 19h, no
Teatro Municipal Dr. Losso
Netto (avenida Independên-
cia, 277, Centro). Entrada gra-
tuita. Ingressos disponíveis
no megabilheteria.com. Na
entrada do espetáculo, soli-
cita-se a doação de 1 quilo
de alimento, em prol do Fun-
do Social de Solidariedade.
Informações: osp.org.br ou
via Facebook e Instagram.

Família (II) - Novos
Núcleos Familiares

Afamília se constitui a célu-
la mater da sociedade. É
 dela que extraímos as ex-

periências iniciais para a vida
em sociedade. Disso decorre
que a forma como encaramos a
vida em seus variados aspec-
tos são parcialmente reflexo de
como lidamos com tais situa-
ções nas relações familiares.

No entanto a família tem
se modificado ao longo de qua-
tro décadas, na carona com as
mudanças de paradigmas so-
ciais criando novas formas.
Com a entrada da mulher no
mercado de trabalho as posi-
ções se modificaram. Grande
parte dos lares tem a mulher
como 'chefe-de-família' entre
outras mudanças que deixa-
ram tanto o homem quanto a
mulher perdida em suas fun-

Ele tem 67 anos, é tra-
balhador, honesto, com
muito desejo de cuidar de
mim. Mas sinto aversão se
penso nele me tocando ou fa-
zendo sexo com ele. Nem gos-
to quando se aproxima de
mim e me entristeço. Ele se
vitimiza, mas não tenho dó,
acho que é estratégia de pes-
soas egoístas e fico com mais
raiva ainda. Deixei claro
que só quero sua amizade,
mas sempre me pede uma
chance. Para ajudar somos
evangélicos, estudamos Te-
ologia na mesma faculdade
e sempre nos vemos. Desejo
viver uma paixão novamen-
te, sentir borboletas na bar-
riga, puxar a pessoa e beijá-
la com muito desejo. Ele me
oferece uma estrada para
caminhar juntos, eu desejo
voar sobre as montanhas.

Célia, 53

ções. É muito comum observar
famílias cuja força econômica
está centrada na mulher, e
confundindo papeis, facilmen-
te destituem o homem da po-
sição de lei, de organizador do
núcleo familiar. Para a educa-
ção dos filhos isso é muito
ruim. Passam a manipular os
pais ao perceber a fragilidade.

A partir dos movimentos fe-
minista e ambiental dos anos
60/70, novas formas de agru-
pamentos tem se dado. Casais
que já viveram um casamento
preferem não repetir experiên-
cias. Ele tem filhos com a ex, ela
tem filhos com o ex. podem se
unir juntando as partes, mas tem
sido frequente o 'namorido' em
que cada qual tem sua casa e se
encontram para namorar, sem
formar novo núcleo familiar.

Começando pelo final,
acho que nem ele mesmo
sabe o que lhe oferece, mas
você já se armou até os den-
tes. No entanto isso é muito
questionável. Está claro seu
desejo de se envolver, mas
algo está no caminho, me pa-
rece. Suas justificativas ra-
cionais não dão conta do as-
pecto emocional bem eviden-
ciado. Vejo que você realça a
ele a amizade, mas na ques-
tão expressa o desejo de se
apaixonar. Aí há um conflito
que me foge qualquer hipóte-
se.  O que lhe causa tanta
aversão que não me ficaram
claras suas raízes? Aspectos
morais? Estéticos? De idade?

Outra  coisa  que sal ta
aos olhos é sua conclusão:
ele é egoísta por se vitimi-
zar. Onde se encontra a re-
lação causa-efeito? Isso me
pareceu estranho...

INTERATIVO

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

Segundo a Vigilância Sanitária, 80% das internações
hospitalares de São Paulo são provocadas por doenças

transmitidas por contato com água contaminada.

CITAÇÃO!
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Procon autua nove estabelecimentos
na operação Halloween e Finados

Justino Lucente

A operação visitou lojas que vendem produtos para o Haloween

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Procon, fiscalizou e
orientou 24 estabelecimentos co-
merciais durante a Operação
Halloween e Finados entre os dias
18 e 24/10. O balanço da operação
resultou em 15 estabelecimentos
fiscalizados que não apresenta-
ram irregularidades quanto às
normas de consumo e nove que
foram autuados por descumpri-
mento às normas consumeristas.

Os bairros fiscalizados foram
Paulista, Paulicéia, Jaraguá, Alto,
Nova Piracicaba, Dois Córregos,
Centro, Jupiá, Glebas, Morumbi,
São Dimas, dos Alemães e Terras
de Piracicaba. Receberam a fisca-
lização e orientação os estabeleci-
mentos que trabalham com pro-
dutos relacionados as datas come-
morativas do Halloween e Fina-
dos, entre eles, lojas de fantasias,

de adereços, de doces, de flores,
de arranjos, vasos, entre outros.

Entre as irregularidades en-
contradas nos nove estabeleci-
mentos autuados estavam falta
de preço visível, falta de exemplar
do Código de Defesa do Consu-
midor para consulta e produtos
com prazo de validade vencido.
Segundo o Procon Piracicaba, o
procedimento de multa está em
processo de elaboração e encami-
nhamento para a Fundação Pro-
con, que é responsável pela parte
processual e posterior cobrança.

O Procon atende pelo tele-
fone 151 e, de forma presencial,
mediante agendamento pelo
mesmo telefone. O horário de
funcionamento é das 8h30 às
16h30, de segunda a sexta-feira,
no Térreo 2 da Prefeitura, na rua
Antônio Correa Barbosa, 2.233.

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) rece-
beu a doação de 314 unidades de
fraldas, arrecadadas durante a
cerimônia do Prêmio Exxcelência
Brasil, realizada no último dia 25.
O evento, idealizado pela Addora -
Assessoria e Eventos, aconteceu no
Teatro Erotídes de Campos e ho-
menageou 40 empresários e empre-
endedores de Piracicaba e região.

"Nos sentimos completos
quando vemos a sociedade civil
preocupada com a questão social
na cidade, porque os trabalhos do
Fussp só conseguem alcançar to-
dos os atendidos quando pode-
mos contar com a iniciativa priva-
da como parceira. Sempre desta-
camos que o apoio mútuo entre
poder público e privado é essenci-
al para que o Fundo Social conti-
nue suas ações de acolhimento e
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Fussp recebe doação de mais de 300 fraldas arrecadadas

Andréa Almeida, presidente do Fussp, recebeu a doação das fraldas
arrecadadas pelas mãos da jornalista e apresentadora Luciana Paula

Carolina de Camargo

atenção às famílias em situação de
vulnerabilidade. Então, só temos
a agradecer grandemente à Luci-
ana Paula e à Addora e também a
todos os que doaram. Nossa gra-
tidão é genuína", disse Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

A jornalista, apresentadora e
organizadora do evento, Luciana
Paula, comenta que a preocupa-
ção social está presente em todos
os eventos da empresa. "Todos os
eventos que realizamos têm tam-
bém a parte social, nós praticamos
também a solidariedade. Não exis-
te um evento sequer, assinado pela
Addora, que não tenha uma ação
social, seja buscando arrecadação
de brinquedos, doação de alimen-
tos ou fraldas. E todo Prêmio Exx-
celência Brasil, que é um evento
exclusivo da Addora, também des-
tinamos parte da renda a alguma

entidade. Dessa vez não foi dife-
rente. Fizemos a doação de fral-
das geriátricas, que entendemos
que é uma necessidade, ao Fussp,

e fizemos com muito amor e muito
carinho. É sobre empatia, se colo-
car no lugar do outro. A Addora
tem esse pensamento", falou.
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Sema realiza manutenções no Paredão Vermelho, Ibitiruna e Godinhos
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), realizou nesta
semana manutenções nas es-
tradas dos bairros Paredão
Vermelho, Ibitiruna e Godi-
nhos, atendendo a demandas
de moradores para a melhor cir-
culação de carros e pedestres.

Na estrada PIR 290, deno-
minada José Francisco Perez
Gonzalez, no bairro Paredão
Vermelho, a Sema está fazendo
manutenção com motonivelado-
ra, limpeza de saída d'água,
construção e manutenção de
"canecas" para contenção de
água e assentamento de tubula-
ção para passagem de águas plu-
viais. Os serviços na região con-
tinuam na próxima semana.

No bairro Godinhos, a equi-
pe está aplicando o material lajão
britado na estrada PIR 066, que
continua na semana que vem.
Também foi instalado um tubo

para passagem de água em outra
estrada do bairro, na PIR 024.

No bairro Ibitiruna, a equi-
pe está na estrada PIR 288, fa-

zendo manutenção com motoni-
veladora até a próxima semana.

O grupo de trabalho res-
ponsável pela manutenção e

limpeza de pontes na zona ru-
ral fez reparos na ponte da
estrada PIR 288, no bairro
dos Pires, já finalizada.
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Sema também fez manutenção no bairro Godinhos
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Biblioteca lança campanha de
arrecadação de brinquedos
A cada brinquedo doado, um livro de doação pode ser escolhido para levar para casa

A Biblioteca Pública Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to lança hoje, 29, Dia Nacional do
Livro, campanha de arrecadação
de brinquedos. A cada brinquedo
entregue, um livro de doação pode
ser escolhido na biblioteca para
levar para casa. A iniciativa é para
comemorar a data criada em ho-
menagem ao dia da fundação da
Biblioteca Nacional, localizada no
Rio de Janeiro. A campanha acon-
tece até dia 7 de janeiro de 2023.

Neste sábado, das 9h às 11h,
estarão na biblioteca as escritoras
Carmem Pilotto e Ivana Negri, res-
ponsáveis pelo projeto Livro com
Pezinhos, criado há cerca de 10
anos para incentivar a leitura. As
escritoras e a centopéia Leia, mas-
cote do projeto, farão doação de
livros para as crianças e comparti-
lharão informações sobre o projeto
Viajando na Leitura, de incentiva
à leitura no transporte coletivo.

Conforme a diretoria da bi-
blioteca, Melysse Martim, a
campanha de arrecadação de
brinquedos foi pensada para cri-
ar um novo espaço lúdico no lo-
cal, uma brinquedoteca, como
mais uma opção de diversão
para as crianças. Os brinquedos
podem ser novos ou usados e
serão analisados, devidamente

Atualmente, a biblioteca tem acervos infantil e infanto-juvenil variados
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higienizados, para então serem
disponibilizados ao público.

"O incentivo à leitura pode
iniciar antes mesmo da alfabetiza-
ção e da criança frequentar a es-
cola. Se ela entende a biblioteca
como um espaço agradável de es-
tar, um espaço de brincar, e é esti-
mulada pelos pais, o amor pelos
livros e a paixão pela leitura vem
naturalmente" diz Melysse Mar-
tim, diretora da biblioteca.

Atualmente, a biblioteca tem
acervos infantil e infanto-juve-
nil variados, com livros para to-
das as idades, incluindo livros

para bebês e livros-brinquedos.
Também tem diversos jogos, que-
bra-cabeça, jogos de tabuleiro, de
estratégia, entre outros. Além
disso, possui um espaço especial
para leitura, com puffs, tatame
de EVA, uma asa instagramável
com colagem de páginas de livros
e alguns brinquedos que já fo-
ram recebidos por colaborado-
res, como pelúcias e carrinhos.

Nesta campanha, os brinque-
dos podem ser doados durante o
funcionamento da Biblioteca, de
segunda a sexta-feira das 8h às
18h, e aos sábados, das 8h às 12h.

Também podem ser doados aos
domingos no Quiosque da Leitu-
ra, no Parque da Rua do Porto,
das 8h às 12h. Os brinquedos que
não forem aproveitados serão do-
ados para outras instituições.

SERVIÇO
Lançamento da campanha de
arrecadação de brinquedos.
Hoje, 29, às 9h, na Biblioteca
Pública Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto (rua Salda-
nha Marinho, 333, Centro).
Doações podem ser feitas até
7 de janeiro de 2023. Mais in-
formações: 3433-3674.
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Sábado tem Café com Arte

Escola Bauhaus Piracicaba
promove neste sábado, das 9h às
11h, Café com Arte aberto ao pú-
blico e com entrada franca! Na
sequência, o artista Rocco Capu-
to oferece oficina de desenho a
carvão, com taxa de inscrição.

No olho do furacão da véspe-
ra do segundo turno das eleições,
um café com arte - regado a um
bom papo sobre literatura e uma
atividade prática de desenho - pre-
tende reunir professores, artistas,
amigos e amigas das artes para
falar sobre arte e cultura e tam-
bém por a mão na massa numa
oficina especial sobre desenho a
carvão. Promovido pela escola
Bauhaus Brasil Piracicaba, o "Café
com Arte" acontece neste sábado,
dia 29, a partir das 9h - com en-
trada franca para o café e com taxa
de inscrição para a oficina.

Na primeira parte do evento,
das 9h às 11h, os professores Ser-
gio Moraes, Josiane Maria de
Souza e Alexandre Bragion fala-
rão sobre a literatura em tempos
de crise - e apresentarão ao públi-
co um pouco sobre as preferênci-
as literárias que cada um destaca
para o momento que estamos vi-
vendo. Doutor em física e profes-
sor aposentado da Esalq, o pro-
fessor Sergio Moraes comentará
sobre um de suas paixões na lite-
ratura: as tragédias. Ressaltan-
do o "desassossego" do intelecto
e do espírito, a professora Josia-
ne - especialista em Fernando Pes-

Rocco Caputo oferece oficina de desenho a carvão
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soa - abordará excertos e aspec-
tos do "Livro do Desassossego".
Alexandre Bragion, que mediará
o papo, reserva para os presentes
fragmentos da melopoética do
Brasil de Vinicius de Moraes.

A partir das 11h o papo se
transforma numa oficina especial
sobre desenho a carvão a ser mi-
nistrada pelo artista plástico Roc-
co Caputo. De passagem pela cida-
de, o artista piracicabano - que
mora no interior do Rio de Janei-
ro - aproveita para rever o público
da cidade e oferecer uma oportu-
nidade aos piracicabanos e piraci-
cabanas para conhecerem um
pouco mais sobre a técnica do de-
senho a carvão. Rocco Caputo está
também com uma exposição de
desenhos e pinturas aberta na ga-
leria da escola Bauhaus - que pode
ainda ser visitada durante o even-
to desse sábado. O valor da ofici-
na é de R$65, com materiais e cer-
tificado incluso. Vagas limitadas!
Para se inscrever na oficina clique
no link: https://forms.gle/
2Wx2q9b86giHo1T16. A Bauhaus
Piracicaba fica à Rua José Pinto
de Almeida, 258. Fone: 3422 2023.

ROCCO - Rocco Caputo é um
artista piracicabano com ampla
experiência, tendo estudado e rea-
lizado exposições na Itália e acu-
mulado prêmios em vários salões
de arte paulistas. Sua especialida-
de é o trabalho a óleo e giz pastel
seco, tendo amplo domínio tam-
bém do desenho em carvão.
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Guardas-civis ministram no Sesi
palestra sobre direito da mulher

Os guardas-civis Luciane
Tovar e Adriano Mazzi minis-
traram na tarde de quinta-fei-
ra, 27, no Sesi Piracicaba, a pa-
lestra Direito das Mulheres e
Defesa Pessoal, dentro da pro-
gramação da Semana Interna de
Prevenção de Acidentes de Tra-
balho (Sipat), promovida pela
Comissão Interna de Prevenção
de Acidentes (Cipa) do Sesi.

Luciane, que coordena a
Patrulha Maria da Penha, fa-
lou sobre os direitos das mu-
lheres e os avanços obtidos com
a Lei Maria da Penha. A pales-
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Guardas-civis com as mulheres que prestigiaram a palestra

trante abordou também o tema
violência, os tipos de violência,
o ciclo de violência, como é o
trabalho realizado pela Patru-
lha e quais os serviços disponí-
veis no município no combate à
violência contra a mulher.

Mazzi, que é GC e ministra
aulas gratuitas de jiu-jitsu e de-
fesa pessoal na Academia da
Guarda Civil, realizou demons-
trações de defesa pessoal para
as mulheres e como elas podem
se desvencilhar de situações
que tenham o uso de objetos
que possam machucá-las.

O filme de animação A Famí-
lia Addams (2019) será exibido na
segunda-feira, 31, às 14h, gratui-
tamente, na Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto,
como parte do projeto Cineteca. A
sessão é uma parceria entre a Bi-
blioteca e o Museu da Imagem e
do Som de Piracicaba (Misp), com
apoio do MIS - SP, por meio do
projeto Pontos MIS. A Biblioteca e
o Misp são mantidos pela Prefei-
tura, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

Na obra, a Família Addams
se prepara para receber parentes
para uma grande festa - a Ma-
zurka, um rito de passagem tra-
dicional e importante para os
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Biblioteca Municipal tem exibição gratuita de A Família Addams
membros da família. A apresen-
tadora de reality shows Margaux
Needler está querendo construir
uma comunidade no local da
mansão dos Addams e fica deter-
minada a livrar a cidade da pre-
sença da estranha família.

SERVIÇO
Projeto Cineteca, com exibi-
ção do filme de animação A
Família Addams (2019), de
Conrad Vernon e Greg Tier-
nan. 87 minutos. Classifica-
ção livre. Segunda-feira, 31, às
14h, na Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to (rua Saldanha Marinho 333,
Centro). Entrada gratuita. In-
formações: (19) 3433-3674.

A exibição será segunda-feira, 31, às 14h, na Biblioteca Municipal
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TRE-SP já recebeu 468 prestações de contas eleitorais até quarta (26)
Até essa quarta-feira (26),

a Justiça Eleitoral paulista re-
cebeu 468 prestações de con-
tas de campanha. Destas, 464
são de candidatas e candida-
tos, número que representa
cerca de 12,5% das 3.655 can-
didaturas registradas pelo
TRE-SP para as Eleições 2022.
Também foram protocoladas
quatro prestações de contas de
direções partidárias estaduais.

Candidaturas e partidos
que disputaram apenas o pri-
meiro turno estão obrigados a
enviar a documentação até a
próxima terça-feira (1º), confor-
me prevê a legislação eleitoral.

Todos os procedimentos de
prestação de contas poderão
ser efetuados online, dispensan-
do o comparecimento obrigató-
rio ao Tribunal para entrega.

Devido à realização do se-

gundo turno, por medida de se-
gurança, os sistemas eletrônicos
do Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) estarão indisponíveis a
partir das 18h de 28 de outubro
até as 8h do dia 31, não sendo
possível o recebimento de pres-
tações de contas no período.

Caso não apresentem as
contas de campanha dentro
prazo, candidatas e candidatos
ficam impedidos de obter a cer-

tidão de quitação eleitoral e
partidos têm suspenso o recebi-
mento de cotas do Fundo Parti-
dário e do Fundo Especial de Fi-
nanciamento de Campanha até
a regularização da pendência.

O prazo para apresentação
da prestação de contas dos
dois turnos, para candidatas,
candidatos e partidos que dis-
putam o segundo turno, ter-
mina em 19 de novembro.
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A Hyundai foi uma das apoia-
doras da 13° edição do Jantar
de Gala Beneficente do Insti-
tuto Ronald McDonald, um dos
encontros mais tradicionais
do país com objetivo de arre-
cadar recursos para projetos
que auxiliam crianças e ado-
lescentes com câncer em
todo o Brasil. O evento deste
ano aconteceu nesta última
quinta-feira, 27, no bairro do
Campo Belo, em São Paulo, e
contou com a presença de exe-
cutivos da fabricante. Foi ex-
posto no evento um Novo

INSTITUTO RONALD MCDONALD
Hyundai HB20 Sense, que
posteriormente será doado
para a instituição e sorteado
em 2023. O valor arrecadado
com os cupons do sorteio
também será revertido para as
iniciativas de combate ao cân-
cer infantojuvenil. Na foto, apa-
recem Chico Neves (ao centro),
superintendente do Instituto
Ronald McDonald, Luciano
Sanchez, Supervisor Sênior de
Marketing de Pós-venda da
HMCSA, e Gabriela Gonçal-
ves, Analista Sênior de Marke-
ting de Pós-venda da HMCSA.

Arquivo

Foto aérea tirada na primeira
metade dos anos de 1960, no
bairro Itaperu Guaçu, Piracica-
ba, região onde se encontra a
Uninoroeste, Distrito Industri-
al Leste. Para localizar-se
melhor basta notar que na
parte superior à direita está o
Nauti Clube Bela Vista, situa-
do próximo ao Parque Piraci-
caba (BALBO) e Gran Park.
Não há maiores detalhes so-

bre quem tirou a foto, sua data
... Nota-se que o Rio Piracica-
ba transbordou de forma que
inundou as áreas que os la-
deiam. As margens naturais
podem ser observadas pelas
árvores tanto a direita quanto
à esquerda do curso do rio.
(Edson Rontani Júnior - Pira-
cicaba Antiga no Facebook e
no Youtube - Facebook e Ins-
tagram : edsonrontanijr)

ITAPERU GUAÇU



A7
A Tribuna Piracicabana
Sábado, 29 de outubro de 2022

AAAAAÇÃOÇÃOÇÃOÇÃOÇÃO     PELAPELAPELAPELAPELA Á Á Á Á ÁGUAGUAGUAGUAGUA

Centro de Comunicação da
Prefeitura finalista no 8º Prêmio

SSSSSEMUHGETEMUHGETEMUHGETEMUHGETEMUHGET

Urbanista alerta sobre extinção de
estrutura da Emdhap em secretaria
Sofia Rontani detalhou o projeto de lei 200/2022, do Executivo, que
unifica empresa ao Ipplap, durante a 54ª reunião ordinária da Câmara

Representante do Conselho
Estadual de Arquitetura e Urba-
nista (CAU), Sofia Rontani deta-
lha que a proposta do Executivo,
de unificar a Emdhap (Empresa
de Desenvolvimento Habitacional
de Piracicaba) ao Ipplap (Instituto
de Pesquisa e Planejamento de Pi-
racicaba), extingue estruturas da
moradia popular. Com a mudan-
ça, o projeto de lei 200/2022 cria
Semuhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial).

Ela utilizou 30 minutos da
54ª reunião ordinária, na noi-
te desta quinta-feira (27), de
iniciativa da vereadora Silvia
Morales, do mandato coletivo
"A Cidade É Sua", autora do
requerimento 746/2022.

"A unificação (do Emdhap e
Ipplap) coloca em cena uma pre-
ocupação: o organograma. Pare-
ce não refletir as estruturas exis-
tentes e que vão ser extintas, prin-
cipalmente da Emdhap, que é
complexa, é importante elaborar
um organograma coerente e se
faz necessário que essa nova se-
cretaria consiga absorver todas
as frentes dos dois órgãos", disse
Sofia, ao sugerir que a palavra "pla-
nejamento" deveria ser colocada
no nome da nova secretaria.

Ela lembrou ainda que o
CAU é instrumento voltado para
contribuir voltado para a orien-
tação do poder público quanto,
assim como assessorar seus pro-
fissionais. "A implementação de
um setor dedicado à assistência
técnica de interesse social se faz
importante para contribuir para
a valorização da temática habi-
tacional, assim como para o
cumprimento da lei federal
11888/2008", acrescentou.

A vereadora Silvia Mora-
les, que também é engenheira
civil, destacou que a proposta
apresentada pelo Executivo
precisa ser mais discutida,
"porque é bastante complexa" e
que se faz "necessário um me-
lhor detalhamento sobre os im-
pactos das mudanças que estão
sendo propostas", acrescentou.

Os vereadores também fize-
ram apontamentos à apresentação
da arquiteta. "Eu queria parabe-
nizar pelo seu didatismo", apon-
tou o vereador Paulo Campos.

Líder do governo na Câma-
ra, o vereador Josef Borges des-
tacou que, com a unificação, o Ip-
plap continuará. "Será muito im-
portante para a cidade", disse.

A vereadora Ana Pavão pa-

rabenizou as explicações da ur-
banista. "Oxalá tivéssemos mais
pessoas como você fazendo es-
tas discussões", destacou.

A vereadora Rai de Almei-
da lembrou que,  quando a
Emdhap foi criada, nos anos
de 1980, "foi um ganho para
a cidade", destacou, ao defen-
der o papel da empresa.

O vereador André Ban-
deira observou a importân-
cia da Emdhap e do Ipplap e

Arquiteta e urbanista, Sofia Rontani detalhou o projeto de lei 200/
2022 durante reunião ordinária da Câmara, na noite de quinta, 27

Guilherme Leite

cobrou a atualização dos da-
dos, "pararam de ser alimen-
tados no final de 2020".

O vereador Gustavo Pompeo
criticou que, atualmente, quan-
do se cobra a Emdhap, "ela se por-
ta apenas como apresentar dados,
a função se perdeu", disse.

O vereador Pedro Kawai cri-
ticou que existem tantas coisas
para solucionar na cidade e, en-
quanto isso, "o Executivo pensa
em unificar secretarias", disse.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Centro de Comuni-
cação Social (CCS), é finalista no
8º Prêmio Ação pela Água 2022,
promovido pelo Consórcio PCJ. A
cerimônia de premiação acontece
quarta, em Limeira. Com o tema
Água: Essencial para a Nossa
Saúde e a do Planeta, o prêmio é
dividido em seis categorias, sen-
do eles: Poder público de municí-
pios associados ao Consórcio PCJ;
Setor empresarial associado ao
Consórcio PCJ; Serviços de sane-
amento básico de municípios e
empresas associados ao Consór-
cio PCJ; Sociedade Civil; Veícu-
los de Imprensa e Instituições não
associadas ao Consórcio PCJ.

A Prefeitura concorre na ca-
tegoria Veículos de Imprensa, com
duas reportagens produzidas pelo
CCS. Uma é de autoria das jorna-
listas Sabrina Franzol e Débora
Oliveira e aborda a história da Es-
tação Elevatória de Água Tratada
(EEAT) e Reservatórios Marechal.
A outra matéria é assinada pela
jornalista Andressa Mota e trata
da Semana da Água de Piracica-
ba. Ambas as reportagens têm
edição e supervisão de Eleni Des-
tro, diretora de jornalismo, e Tás-
sia Espego, diretora do CCS.

"É uma honra para o Cen-
tro de Comunicação da Prefei-
tura de Piracicaba estar entre os
finalistas com duas matérias se-
lecionadas num tema tão impor-
tante. Costumo sempre dizer que
a Prefeitura é uma agência de
notícias, e pautas como essas

Isabela Borghese

Os Reservatórios Marechal têm 130 anos e abriu para visitação
da população em agosto, antes de entrar em reforma

precisam estar em destaque,
atrelada a ações que levem para
a população a importância do
tema. Trabalhamos isso na Se-
mana da Água, uma ação inte-
grada que envolveu diversas se-
cretarias municipais, escolas e
a comunidade. Assim como a
matéria que aborda a história
do reservatório da Marechal,
que tem importância fundamen-
tal na vida dos piracicabanos e
que foi aberto ao público para que
pudessem 'adentrar' e conhecer
essa história", falou Tássia.

Ao todo, 18 projetos estão
qualificados para a grande final.
Todos os finalistas receberão o
certificado de Notórios da Água,
que serão entregues durante a
Cerimônia de Premiação, antes
do anúncio dos ganhadores.

O Prêmio Ação pela Água tem
o objetivo de reconhecer projetos e
matérias jornalísticas que atentem
para a conexão da água com o bem-
estar das pessoas e respeito ao
meio ambiente. É realizado desde
o ano 2000 e já reconheceu di-
versas empresas, municípios e
instituições de ensino e pesqui-
sa da região que transformaram
a gestão de recursos hídricos.

As reportagens finalistas do
CCS podem ser conferidas no site
da Prefeitura pelos links g2g.to/
GwZO e g2g.to/ArlO. A lista de to-
dos os finalistas, nas seis catego-
rias, estão no site do Consórcio
PCJ, em https://agua.org.br/no-
ticias/conheca-os-finalistas-do-
8o-premio-acao-pela-agua-2022/.

CCCCCREAREAREAREAREA-SP-SP-SP-SP-SP

EEP traz presidente
para falar sobre inovação

Divulgação

Vinicius Marchese falará sobre temas essenciais
aos profissionais e futuros engenheiros

"Mercado de trabalho, ino-
vação e cidades inteligentes" é o
tema da palestra que o presidente
do Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia/CREA-SP,
Vinicius Marchese, profere na
próxima quinta (03), a partir das
19h30, no salão nobre da EEP-
Escola de Engenharia de Piraci-
caba, com entrada gratuita aos
interessados. Na sequência, pa-
lestra com o engenheiro civil Fá-
bio Ribeiro para apresentação do
case "Sustentabilidade: Selo Azul
+ Caixa", da Construtora Cataguá.

A iniciativa é dos cursos de
Engenharia Civil e Engenharia
Ambiental e Sanitária e segundo
os professores coordenadores Mil-
ton Rontani Júnior e Paulo Mar-
tins Silveira, além de celebrar o Dia
do Engenheiro Civil, a discussão
destes conteúdos junto aos alunos
tem como proposta  complemen-
tar o conhecimento em assuntos
mercadológicos, de inovação e sus-
tentabilidade, essenciais aos pro-
fissionais e futuros engenheiros.

Segundo os coordenadores,
ao  dedicar atenção especial à

inovação e tecnologia, a EEP con-
tribui com domínios importan-
tes para que as cidades possam
se desenvolver de maneira sus-
tentável. Ele considera que, com
bilhões de pessoas conectadas por
dispositivos móveis, possibilidade
de acesso ao conhecimento sem
precedentes e avanços em campos
como inteligência artificial, robó-
tica, internet das coisas (IoT), im-
pressão 3D e computação quân-
tica, os processos de tecnologia
e inovação avançam remodelan-
do economias e sociedades.

"Poder passar para os alu-
nos uma visão real do que eles
enfrentarão no mercado de tra-
balho e salientar a necessidade
de constante aperfeiçoamento
para acompanhar a evolução tec-
nológica necessária a suas ativi-
dades, certamente fará toda di-
ferença e ajudará nossos futuros
profissionais a se destacarem, de
forma a atingir os objetivos a que
a EEP se propõe, que é a forma-
ção desse aluno para o exercício
pleno e responsável da profissão",
consideraram os coordenadores.

O anfiteatro do Centro Cívico
recebeu ontem (28) 70 pessoas que
prestigiaram a palestra intitulada
A Prevenção é o Melhor Remédio,
ministrada pela enfermeira Mar-
cela Buoro, coordenadora de Saú-
de da Mulher de Piracicaba. O
evento integra a campanha de
conscientização Outubro Rosa, de
prevenção ao câncer de mama, e a
programação especial que celebrou
o Dia do Servidor Público. Na oca-
sião houve, ainda, apresentação
dos músicos Rita de Cassia Puerta
e Clayton Henrique de Souza, no
hall de entrada do térreo 1, além
dos food-trucks do programa do
Empreenda-Pira, que disponibili-
zaram cardápio variado na ram-
pa de entrada do Centro Cívico.

A iniciativa do evento foi da
Prefeitura Municipal, com apoio
das Secretarias de Administra-
ção (Semad), de Saúde (SMS),
Cultura (Semac), Desenvolvi-
mento Econômico Trabalho e
Turismo (Semdettur) e Serviços
Especializados em Engenharia de
Segurança no Trabalho (Sesmt).

Eugênio Stipp, secretário
de Administração, deu boas-
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Dia celebrado com palestra de conscientização sobre o câncer de mama
Divulgação

Palestra aconteceu ontem no anfiteatro do Centro Cívico

vindas aos servidores e contou
que hoje 75% da classe é for-
mada por mulheres. "Por isso,
nos preocupamos em montar
uma programação especial que
conciliasse prevenção e cidadania,
música e gastronomia", disse.

PALESTRA - Marcela Buo-
ro ressaltou que a desinformação
sobre o câncer de mama e as for-
mas de prevenção ainda são os

grandes responsáveis pelos 66 mil
casos que atingem as mulheres
anualmente em todo o país. "As
mulheres se preocupam com a
saúde dos filhos e maridos, mas
muitas vezes são negligentes
com a própria saúde", destacou.

Ela comentou que existem
alguns fatores de risco ligados
ao câncer de mama, sobre os
quais as mulheres devem ficar

alertas, principalmente aquelas
na faixa etária entre 50 a 64
anos. Entre os fatores de risco
estão obesidade e sobrepeso, se-
dentarismo, consumo de bebida
alcoólica, exposição frequente à
radiação ionizante, primeira
menstruação antes de 12 anos
(menarca), primeira gravidez
após os 30 anos e menopausa
tardia depois de 55 anos.
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Reforço acontece em 46 vias da cidade
A Secretaria Municipal de

Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) refor-
çou entre os dias 19/10 a 27/10,
a sinalização horizontal e verti-
cal em 46 pontos da cidade, sen-
do 13 avenidas, 30 ruas e três
estradas. O serviço é realizado
em ruas e avenidas com grande
fluxo de veículos e próximas às
escolas, para garantir maior se-
gurança e fluidez do trânsito.

Os serviços abrangem faixa de
pedestre, lombada, faixa elevada,
pare, marcas de canalização e de-
saceleração, Linha de Redução de
Velocidade (LRV), entre outros. De
acordo com a Semuttran, a tinta

utilizada na sinalização horizon-
tal contém microesferas de vidro,
que permitem melhor visualização,
por refletirem a luz dos veículos.

Quando necessário, os servi-
ços incluem também a instalação
de tachão e tachinha e troca de pla-
cas de sinalização vertical e aérea.

A Semuttran pode ser acio-
nada pelos números 3401-1110
e 3401-1111 para serviços pon-
tuais/emergenciais (veículos es-
tacionados irregularmente, veí-
culos em frente a garagens, aci-
dentes etc.) e 156 para serviços
gerais (solicitações de sinaliza-
ções horizontais, verticais, va-
gas, semáforo, radar etc).

ÔÔÔÔÔNIBUSNIBUSNIBUSNIBUSNIBUS

Prefeitura firma novo contrato emergencial do transporte coletivo
A Secretaria Municipal de

Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) firmou
novo contrato emergencial para
concessão do transporte coletivo
urbano e do projeto Elevar do
município, com investimento no
valor de R$ 66.889.590,31. A em-

presa a executar o serviço foi a que
ofertou maior desconto. O novo
contrato emergencial entra em vi-
gor no dia 2 de novembro, e tem
validade de até 180 dias, podendo
ser encerrado antecipadamente
em razão da conclusão do proces-
so licitatório em tramitação.

ENDEREÇOS ATENDI-
DOS - Avenida dos Operários;
Avenida Madre Maria Teodora;
Avenida Luciano Guidotti; Aveni-
da Carlos Martins Sodero; Aveni-
da Armando de Salles Oliveira;
Avenida Cristóvão Colombo; Ave-
nida Rio das Pedras; Avenida
Monsenhor Gerônimo Galo; Ave-
nida Dois Córregos; Avenida São
Paulo; Avenida Pompéia; Avenida
Barão de Valença; Avenida Piraci-
camirim; Rua Silva Jardim; Rua
Voluntários de Piracicaba; Rua
Samuel Neves; Rua Regente Feijó;
Rua Luiz de Queiroz; Rua Moraes
Barros; Travessa Willadns Guidot-
ti; Rua Luiz Razera; Rua Alferes

José Caetano; Rua Visconde do Rio
Branco; Rua José Polizel Sobrinho;
Rua Natale de Negri; Rua Gomes
Carneiro; Rua Santa Cruz; Rua
Francisco Luiz Rasera; Rua Boro-
rós; Rua Coronel Barbosa; Rua do
Rosário; Rua Consolação; Rua
João Sampaio; Rua Londrina; Rua
Juca Fernando; Rua Nossa Senho-
ra Aparecida; Rua Eurotides Ven-
demiatti; Rua Heraldo Angeli;
Rua Santa Helena; Rua Campos
Salles; Rua Dom Pedro I; Rua Frei
Cirilo Bergamasco; Rua Joaquim
André; Estrada José Francisco
Perez Gonzalez; Ponte de Árte-
mis (limitador de altura); e Saída
159 - Rodovia Luiz de Queiroz.

LICITAÇÃO - Quatro em-
presas enviaram para a Prefeitura
propostas para a concessão de
prestação de serviços do sistema
de transporte público coletivo mu-
nicipal. A abertura do envelope con-
tendo a Garantia de Proposta foi
realizada no dia 19/10, e será con-

cluída no dia 3 de novembro, às
14h, porque uma das empresas não
teve representante na última reu-
nião. As empresas participantes da
licitação são Mogi Mob Transpor-
tes de Passageiros Ltda., Rápido
Sumare Ltda., Viação Leme Ltda. e
Itt Itatiba Transportes Ltda.



A8
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 29 de outubro de 2022

EEEEEDITDITDITDITDITALALALALAL

Saúde abre processo de compra
direta para plantões médicos
Decisão se faz necessária devido à dificuldade encontrada pela
Secretaria em preencher escalas médicas aos fins de semana

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saúde,
abriu ontem, quinta-feira, 27/10,
processo de compra direta por
meio do Edital nº 231/2022 para
prestação de serviços especializa-
dos de atendimento médico junto
ao departamento de Urgência e
Emergência do município. O cer-
tame acontece até a próxima se-
gunda-feira, 31/10. A compra di-
reta se faz necessária devido à
dificuldade encontrada pela Se-
cretaria em preencher as escalas
médicas aos fins de semana, ten-
do em vista que a atual empresa
não tem conseguido profissio-
nais para completar as escalas.

"Infelizmente, estamos com
dificuldades em encontrar médi-

cos para plantões aos finais de se-
mana na cidade. A empresa que
venceu a licitação para fazer a
gestão dos plantões e escalas mé-
dicas atualmente não consegue
fornecer equipe necessária para as
unidades, mas já estamos com
nova licitação em andamento para
que isso se resolva o quanto an-
tes", explicou o secretário muni-
cipal de Saúde, Filemon Silvano.

INTERROMPIDO - Neste
final de semana, o atendimento
na UPA (Unidade de Pronto
Atendimento) Nestor Longatto,
no Vila Sônia, será interrompido
por falta de preenchimento da
escala médica. A unidade ficará
fechada de sábado, 29/10, às 6h,
até segunda-feira, 31/10, às 7h.

As demais UPAs atendem nor-
malmente toda a população.

A coordenação de Urgências
e Emergências reforça que mante-
rá de apoio na UPA Vila Sônia
uma ambulância de suporte bási-
co, para remoção de usuários de
média gravidade que, pontual-
mente, possam precisar de cuida-
dos em uma UPA mais próxima.

Diante da situação na UPA
Nestor Longatto neste fim de
semana, a Superintendência de
Urgência e Emergência da SMS
aproveita a ocasião para reali-
zar desinsetização e desratiza-
ção na unidade. Este procedi-
mento é realizado para contro-
le de vetores transmissores de
doenças, como ratos, baratas,

piolhos de pombas, escorpiões,
entre outros. O local receberá
também manutenção com pin-
tura e pequenos reparos inter-
nos, que nos dias de funciona-
mento normal não são possí-
veis de serem realizados.

"É importante lembrar que
equipes de higienização e ma-
nutenção adentrarão à unida-
de para limpeza e execução de
serviços após a liberação pela
empresa de desinsetização.
Além disso, a Guarda Civil
Municipal terá uma equipe 24h
no local até a reabertura da
unidade para manter a integri-
dade e segurança da unidade e
dos servidores que lá permanece-
rão", concluiu Filemon Silvano.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), libera novas va-
gas para agendamento da vacina
contra a Covid-19 a partir das 8h30
de segunda-feira, 31/10. O agenda-
mento é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).

Para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar
documento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais será li-
berada agenda na segunda-feira
(31/10), a partir das 8h30: o 3ª
dose para pessoas com 18 anos ou
mais que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 4 meses; o 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 28 dias; o 3ª dose para ado-
lescentes de 12 a 17 anos com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 2ª dose há, pelo menos,
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VacinaPira abre novas vagas
para vacinar contra a Covid

8 semanas; o 4ª dose para pesso-
as com 18 anos ou mais com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; o 4ª dose para pessoas com
18 anos ou mais que tomaram a 3ª
dose há, pelo menos, 4 meses; e o
5ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para a próxi-
ma semana de: primeira dose para
todas as idades, a partir dos 3
anos; segunda dose da Pfizer pe-
diátrica para quem tomou a pri-
meira dose até 08/09; segunda
dose da Pfizer para quem tomou a
primeira dose até 09/09 (12 a 17
anos) e até 14/10 (18 anos ou
mais); segunda dose da Corona-
vac para quem tomou a primeira
dose até 07/10; terceira dose
para adolescentes; primeira dose
adicional Janssen para quem to-
mou a dose única até 04/09, se-
gunda dose adicional Janssen
para quem tomou a primeira adi-
cional até 05/07 e terceira adici-
onal Janssen para quem tomou
a segunda adicional até 05/07.
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Piracicaba participa da quar-
ta edição do prêmio Top Desti-
nos Turísticos - 2022 do Estado
de São Paulo concorrendo nas
categorias Turismo Gastronômi-
co e Turismo de Negócios e Even-
tos. Para que a cidade conquiste
a premiação, precisa de votos. E
qualquer pessoa pode votar, por-
que o voto é online, pelo site
topdestinosturisticos.com.br. O
voto é computado mediante login
pelo Facebook ou do Gmail. A vo-
tação pública vai até 20 de no-
vembro. No ano passado, Piraci-
caba ganhou o prêmio Top Desti-
nos Turísticos na categoria Tu-
rismo de Negócios e Eventos.

Ao todo, na edição de 2022
do prêmio concorrem com Piraci-
caba na categoria Turismo Gastro-
nômico 29 municípios. E na cate-
goria Turismo de Negócios e Even-
tos são 21 cidades paulistas. O Prê-
mio Top Destinos Turísticos é uma
realização conjunta da ADVB (As-
sociação dos Dirigentes de Ven-
das e Marketing do Brasil) e do
SKAL Internacional São Paulo.

De acordo com a diretora
municipal de Turismo, Alessandra
Freira, o prêmio significa a conso-
lidação do potencial turístico de
Piracicaba. "Nossa cidade é riquís-
sima no quesito turístico, seja o

gastronômico, principalmente com
as delícias piracicabanas, do peixe
à pamonha, e também no Turismo
de Negócios e Eventos, já que Pira-
cicaba concentra elevado número
de empresas de diversos setores da
indústria automobilística, do se-
tor sucroalcooleiro, tecnologia,
pesquisa e serviços", comentou.

Além da votação popular via
Internet, o prêmio tem o júri técni-
co, constituído por especialistas nos
diferentes segmentos de mercado,
correspondentes às categorias em
disputa, que validam a qualidade
de atrativos turísticos das cidades.

O prêmio Top Destinos Turís-
ticos - 2022 tem 17 categorias.
Além de Turismo Gastronômico e
Turismo de Negócios e Eventos, há
cidades inscritas em Ecoturismo,
Turismo Cultural, Turismo de
Aventura, Turismo de Compras,
Turismo de Esportes, Turismo de
Estudos e Intercâmbio, Turismo
de Parques Naturais, Turismo
de Parques Temáticos, Turismo
de Pesca, Turismo de Saúde, Tu-
rismo de Sol e Praia, Turismo
Náutico, Turismo Religioso, Tu-
rismo Rural e Turismo Social.

A apresentação dos campeões
está marcada para 7 de dezembro,
em cerimônia no Memorial da Amé-
rica Latina, na capital paulista.

EEEEESTSTSTSTSTADOADOADOADOADO

Piracicaba concorre ao prêmio
Top Destinos Turísticos 2022

Turismo gastronômico é uma das categorias que
Piracicaba concorre ao prêmio Top Destinos 2022

Divulgação
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Entusiasmo marca encontro
das caravanas em defesa da
educação e da democracia
A manifestação em defesa da democracia, da educação pública de qualidade, também marcou
as comemorações do Dia do Funcionalismo Público, comemorado neste 28 de outubro

O "Encontro das caravanas
da educação do Estado de São
Paulo com os movimentos cultu-
ral, afro-brasileiro e sindical de
Piracicaba", nesta tarde de ontem
(28), em Piracicaba, marcou o en-
cerramento da atividade que per-
correu, nos últimos dias, dezenas
de cidades do nosso Estado, em
defesa da educação pública de
qualidade e da democracia. A ca-
minhada reuniu mais de 600 par-
ticipantes que tomaram as ruas
centrais da cidade e foi coordena-
da pela deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que está confian-
te na vitória do candidato Lula a
presidente da República e de Fer-
nando Haddad ao governo de São
Paulo, no segundo turno das elei-
ções que acontecem nesse próxi-
mo domingo, 30 de outubro.

Apesar da chuva que caiu na
cidade, professores, servidores
públicos, lideranças sindicais, mi-
litantes e apoiadores de Piracica-
ba e das cidades vizinhas como
Americana, Santa Bárbara
D´Oeste, Charqueada, São Pedro,
Águas de São Pedro, Torrinha, Rio
das Pedras, Capivari, Rafard, Li-
meira, Rafard, entre outras, per-
correram toda rua Governador
Pedro de Toledo, passando pela
Praça José Bonifácio e sendo en-
cerrada com ato no Largo dos Pes-
cadores, na Rua do Porto, tradici-
onal ponto turístico da cidade.

Carregando faixas e bandeiras dos
candidatos Lula presidente do Bra-
sil, do professor Fernando Haddad,
governador do Estado, e usando
camisetas dos candidatos e do PT,
os participantes cantavam músicas,
acompanhadas por um carro de
som, movimentando a região cen-
tral da cidade e atraindo a atenção
de consumidores e comerciários.

A manifestação em defesa da
democracia, da educação pública
de qualidade, também marcou as
comemorações do Dia do Funcio-
nalismo Público, comemorado
neste 28 de outubro. A deputada
Bebel destacou que as candidatu-
ras de Lula e Haddad represen-
tam a defesa dos serviços públicos
de qualidade, da educação e da
saúde, e dos servidores públicos,
diferente das candidaturas de Bol-
sonaro e Tarcísio de Freitas, can-
didato a governador do Estado,
que representam mais ataques aos
servidores e aos serviços públicos.
"Eles defendem a privatização dos
serviços públicos.  Por isso, esta-
mos nas ruas, dialogando com a
população e assim o faremos até as
22 horas deste sábado, conforme
permite a legislação eleitoral, para
mostrar que os nossos candidatos
são os que estão do lado da popula-
ção, principalmente da que precisa
que os serviços públicos funcionem
e bem. Por isso, no dia 30, é 13 Ha-
ddad e 13 Lula!", enfatizou.

Fotos: Divulgação

A deputada Bebel percorre a rua Governador Pedro
de Toledo, ajudando a divulgar as candidaturas do PT

A deputada Bebel enfatiza a importância das candidaturas
de Lula e Haddad em ato no Largo dos Pescadores
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Santa Casa tem especialista
em parto de alto risco
Maternidade da Instituição realiza, em média, 210 partos por mês

Promover um parto altamen-
te seguro e humanizado está entre
as diretrizes da Maternidade da
Santa Casa de Piracicaba, unida-
de de referência em assistência
materno infantil e gestação de
alto risco que realiza, em média,
210 partos mensais. Para isso,
mantém moderno Centro Obsté-
trico com amplas salas climati-
zadas e estruturadas com equi-
pamentos de ponta para a realiza-
ção de partos normais e cesáreas.

De acordo com o obstetra Re-
nato Ferracciu, coordenador mé-
dico da equipe de obstetras da
Santa Casa de Piracicaba, a Ma-
ternidade possui estrutura espe-
cífica com cinco leitos para assis-
tência pré-parto a gestantes que
estão evoluindo para o parto nor-
mal; e sala de recuperação pós-
anestésica com monitores multi-
parâmetros. Além dos partos, a
unidade também realiza procedi-
mentos de curetagem e colocação
de dispositivos intra-uterinos.
Atualmente, trabalham cerca de
50 funcionários e 30 médicos.

Esse ano, por exemplo, segun-
do Ferracciu, em parceria com o
Governo do Estado, a Maternida-
de da Santa Casa realizou muti-
rão de procedimentos para dimi-

Hospital mantém moderno Centro Obstétrico com amplas
salas climatizadas e estruturadas com equipamentos de
ponta para a realização de partos normais e cesáreas

Arquivo/Santa Casa

nuir as filas de cirurgias de histe-
rectomia, cisto de ovário e cureta-
gem, que ficaram de certa forma
paradas devido à pandemia. "Com
esse mutirão conseguimos dimi-
nuir essa demanda reprimida e
ainda realizamos um mutirão de
laqueaduras para mulheres ca-
rentes que tinham o desejo de
não ter mais filhos", ressalta.

Ferracciu revela que "a ma-
ternidade da Santa Casa é o me-
lhor lugar para se trabalhar den-
tro dos hospitais da cidade, tanto
do ponto de vista de harmonia
entre os colegas, quanto da estru-
tura que o Hospital oferece aos
profissionais. A porcentagem de
cesáreas do nosso serviço é um
pouco maior que a de parto nor-
mal, o que revela inclusive, a com-
plexidade dos casos que nossa
equipe atende, pois atuamos no
pré- natal de alto risco atenden-
do Piracicaba e toda região".

Segundo ele, muitas parturi-
entes que tratam de outras doen-
ças de alto risco optam em fazer o
parto na Santa Casa devido à es-
trutura e preparo das equipes que
atuam na Maternidade. "Elas se
sentem mais seguras, pois sabem
do alto índice de resolutividade e
qualificação das equipes do nosso

Hospital. Por esta razão, gostaria
de parabenizar o grupo de gineco-
logistas e obstetras que atua na
Santa Casa pelos excelente serviços
prestados de forma atenciosa, har-
mônica e competente", reforça.

Ele lembra ainda que o parto
é a última etapa de todo um pro-
cesso de cuidado, que deve come-
çar nas primeiras semanas de
gestação. Ela lembra que o pré-
natal baseia-se na premissa de que
tudo o que a futura mamãe fizer
ou deixar de fazer durante a ges-

tação terá grande impacto na saú-
de do bebê. "Por essa razão, é im-
portante seguir à risca as reco-
mendações médicas e fazer todos
os exames recomendados pelo
obstetra nos meses que antece-
dem o nascimento do bebê", expli-
ca Ferracciu. De acordo com ele,
essas medidas permitem ao médi-
co diagnosticar intercorrências clí-
nicas e/ou obstétricas durante a
gestação e garantem que gestante
e bebê mantenham-se saudáveis
durante o período gestacional.

A depressão é, sem dúvida,
uma das doenças mais comuns e
perigosas do século XIX, mas exis-
tem algumas nuances que geram
dúvidas como, por exemplo, por
que determinadas profissões têm
maior índice da doença? Os casos
de depressão no esporte têm se tor-
nado cada vez mais comum, con-
trastando com uma aparente vida
de luxo e auto superação, no en-
tanto, existem vários fatores
que podem colaborar para isso.

No artigo  "O uso da psico-
logia e da psicanálise para alta
performance esportiva" escrito
pelo Pós PhD em neurociências,
Dr. Fabiano de Abreu Agrela,
essa relação é analisada, em es-
pecial no caso de esportes que
necessitam de altos rendimentos.

Apesar de muitas vezes gla-
mourizada, a rotina de um atle-
ta pode ser desgastante física e
mentalmente, segundo Dr. Fabi-
ano de Abreu, a necessidade por
resultados e pressão por rendi-
mento esportivo podem causar
doenças psicológicas nos atletas.

"O sucesso ou a vitória podem
induzir nos atletas um sentimen-
to de separação da família ou do
público, produzindo ansiedade e
vergonha consideráveis, que le-
vam à inibição da performance
[...] O sentimento gerado por
uma grande quantidade de pes-
soas assistindo pode causar, por
exemplo, crises de pânico que afe-
tam drasticamente os atletas".

"Alguns atletas ainda carre-
gam consigo um temor relacio-
nado à vitória devido ao senti-
mento negativo acerca da sensa-
ção de que são superiores aos
outros [...] Para lidar com con-
textos desafiadores que surgem

nos esportes de alto rendimento,
pode ser necessário um sólido sen-
so de autoestima desenvolvido
durante a infância, sendo que um
senso fragilizado de si pode ten-
der ao colapso diante de situações
de pressão", afirma no artigo.

Além das questões diretamen-
te psicológicas, existem as questões
físicas que também impactam na
saúde mental do atleta, como o
convívio com lesões e necessidade
de superar os limites do corpo.

FABIANO AGRELA - O
Prof. Dr. Fabiano de Abreu Agre-
la  Dr. Fabiano de Abreu Agrela
Rodrigues é um Pós PhD em neu-
rociências, mestre em psicologia,
licenciado em biologia e história;
também tecnólogo em antropolo-
gia com várias formações nacio-
nais e internacionais em neuroci-
ências. É diretor do Centro de Pes-
quisas e Análises Heráclito
(CPAH), Cientista no Hospital
Universitário Martin Dockweiler,
Chefe do Departamento de Ciên-
cias e Tecnologia da Logos Uni-
versity International, Membro ati-
vo da Redilat - La Red de Investi-
gadores Latino-americanos, do
comitê científico da Ciência Lati-
na, da Society for Neuroscience,
maior sociedade de neurociênci-
as do mundo nos Estados Uni-
dos e professor nas universida-
des; de medicina da UDABOL na
Bolívia, Escuela Europea de Ne-
gócios na Espanha, FABIC do
Brasil, investigador cientista na
Universidad Santander de Méxi-
co e membro-sócio da APBE - As-
sociação Portuguesa de Biologia
Evolutiva. Membro de 4 socieda-
des de alto QI, entre elas a Mensa
International e a mais restrita do
mundo Triple Nine Society.

DDDDDEPRESSÃOEPRESSÃOEPRESSÃOEPRESSÃOEPRESSÃO

Os casos da doença estão
aumentando entre atletas?

Divulgação

Apesar de muitas vezes glamourizada, a rotina de um
atleta pode ser desgastante física e mentalmente
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Polícia Militar terá todo efetivo
durante a votação do 2o turno

A Polícia Militar do Estado
de São Paulo, por meio do Co-
mando de Policiamento do Inte-
rior 9, disponibilizará neste do-
mingo, 30, dia de votação do se-
gundo turno das Eleições 2022,
todo efetivo e o policiamento será
executado com rondas a pé e
apoio direto de viaturas, além do
apoio operacional da Justiça Elei-
toral e do Ministério Público.

O CPI-9 abrange 52 municí-
pios e atuará intensivamente em
33 Zonas Eleitorais, totalizando
889 locais de votação, que serão

pontos de atuação da PMESP. Os
serviços ordinários executados
pela Polícia Militar funcionarão
normalmente e diuturnamente
através de policiamento ostensi-
vo e preventivo, coibindo qual-
quer tipo de crime e também pelo
atendimento emergencial 190.

Os crimes de natureza eleito-
ral serão registrados e comunica-
dos à Justiça Eleitoral que fará a
devida apuração e responsabiliza-
ção. As urnas, os cartórios elei-
torais e locais de votação serão
escoltados pela Polícia Militar.

CCZCCZCCZCCZCCZ

Arrastão da Dengue acontece
hoje, 29, na região do Morumbi

Hoje, 29, as equipes do Arras-
tão da Dengue estarão na região
do Morumbi, das 8h às 14h, para
recolhimento de inservíveis, pas-
sando também por outros sete
bairros: Vila África, Noiva da Co-
lina, Santa Isabel, Jd. Petrópo-
lis, Jd. Piracicabano, Jd. Virgí-
nia e Reserva imperial. O ponto
de encontro será o Tiro de Guer-
ra de Piracicaba. A orientação é
para que os moradores deixem
nas calçadas qualquer material
que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores.

Na ação passada, realizada
em 22/10, foram recolhidas 4,8
toneladas de inservíveis dos bair-
ros Costa Rica, Belvedere, Minas

Nova e Jardim Paraíso. O Arras-
tão da Dengue é realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
do Plano Municipal de Combate
ao Aedes (PMCA), ligado ao Cen-
tro de Controle de Zoonoses
(CCZ), da Secretaria Municipal de
Saúde. O objetivo é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

CONFIRMAÇÕES - De
acordo com o banco de dados da
Vigilância Epidemiológica, de 1/01
a 18/10 de 2022 foram 7.487 noti-
ficações de dengue, com 1.436 ca-
sos positivos e um óbito pela do-
ença. No mesmo período de 2021
foram 13.798 notificações, com
5.333 confirmações e um óbito.
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Escritório de advocacia conquista liminar
por retenção escolar de aluno especial

O escritório SAZ Advogados,
representando os interesses de um
menor, obteve na quinta-feira, 27,
uma importante decisão da Vara
da Infância e Juventude de Pira-
cicaba, em sede de liminar/man-
dado de segurança, para garan-
tir o direito de uma criança com
necessidades especiais de perma-
necer cursando o Ensino Infan-
til no calendário 2023, indepen-
dentemente do critério etário.

Conforme explica o advoga-
do Rodrigo Salerno, um dos sóci-
os escritório, "a Constituição Fe-
deral, o Estatuto da Criança e do
Adolescente, a Convenção Intera-
mericana sobre o Direito das Pes-
soas com Deficiência e a Lei Brasi-
leira de Inclusão garantem a ado-
ção de medidas individualizadas
para maximizar o desenvolvimen-
to acadêmico e social dos estudan-
tes com necessidades especiais, fa-
vorecendo o acesso, a permanên-
cia, a participação e a aprendiza-
gem em instituição de ensino".

A advogada Fabiana Zani,

também sócia da SAZ Advogados,
explica que "há inúmeros prece-
dentes judiciais, inclusive de Tri-
bunais Superiores, no sentido de
se afastar o critério exclusivamen-
te etário para a progressão ou re-
tenção escolar, devendo ser obser-
vado, específica e individualmen-
te, a capacidade de cada aluno".

Os advogados explicam que,
geralmente, casos como esse são
complexos, uma vez que fogem à
normalidade, exigindo densos
relatórios pedagógicos e médicos
para atestar a excepcionalidade
da medida, seja para a perma-
nência ou progressão. "Tivemos
o apoio e buscamos relatórios de
médicos pediatras, neuropedia-
tras e da equipe pedagógica da
escola infantil, que analisou in-
dividualmente a capacidade do
aluno para justificar a perma-
nência no Ensino Infantil, evi-
tando-se, assim, a progressão
ao Ensino Fundamental, o que
prejudicaria à aprendizagem",
informa Rodrigo Salerno.

Por envolver um menor, o
processo tramita em segredo de
justiça, e ainda está na fase inici-
al. A advogada Fabiana Zani diz
ter confiança no sucesso da de-
manda, visando garantir o acesso
à educação e à aprendizagem, de
acordo com a capacidade e indivi-
dualidade dos atores do cenário
pedagógico - os alunos. "A família

está muito feliz com essa conquis-
ta, especialmente porque se sente
amparada em atender o que foi in-
dicado por profissionais da área".

Tratando-se de um Direito
Educacional, Rodrigo Salerno ex-
plica que este é uma garantia da
criança e do adolescente na rede
de ensino, ou seja, é válido para
escolas públicas ou privadas.

Divulgação

Os advogados Fabiana Zani e Rodrigo Salerno comemoram a liminar
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
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SINDICATO DOS CONTABILISTAS
DE PIRACICABA E REGIAO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA

Pelo presente Edital o SINDICATO DOS CONTABILISTAS DE PI-
RACICABA E REGIAO, convoca todos os associados de acordo
com os artigos 54 e 55 do Estatuto Social, para participarem da
Assembleia Geral Ordinária, que será realizada no dia 09 de
novembro de 2022. A Assembleia será realizada às 16:00 horas
em primeira convocação e às 16:30 horas em segunda convo-
cação, com qualquer número de participantes na sede da Enti-
dade à Rua Paschoal Guerrini, 55, para discutirem e delibera-
rem sobre a seguinte ordem do dia:
1 - Leitura, discussão e votação da ata da assembleia anterior.
2 - Leitura, discussão e votação das peças que compõem a
Suplementação/Redução de verbas do Orçamento 2022.
3 - Leitura, discussão e votação da proposta orçamentária para
o exercício 2023.
4 - Outros assuntos de interesse da entidade.

Piracicaba/SP, 29 de OUTUBRO de 2022.

DANILO LUCAS COIMBRA VENDEMIATTI
PRESIDENTE

FALECIMENTOS
SRA. DOMINGAS DE ARRUDA
LEITE LUCCAS faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 87
anos, filha dos finados Sr. Julio
de Arruda Leite e da Sra. Domin-
gas de Arruda Silva, era viúva do
Sr. Joaquim Luccas Filho. Deixa
filhos, genros, noras, netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade, sala
07, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANDERSON ZOCCA faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
49 anos, filho do Sr. João Zocca e
da Sra. Maria Aparecida Pires
Zocca, era casado com a Sra.
Sueli da Silva Zocca; deixa os fi-
lhos: Aline Zocca e Raphael Zoc-
ca. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório da Saudade, sala
03, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DANIEL ABDALA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 84 anos,
filho dos finados Sr. Jose Abdala e
da Sra. Luiza Pelaio Abdala, era
casado com a Sra. Irma Aparecida
Satolo Abdala; deixa os filhos: Luci-
mara Abdala; Denise Abdala; Eduar-
do Jose Abdala, casado com a Sra.
Reniele Capelari Abdala e Yara Ab-
dala, casada com o Sr. Marcelo Vi-
vas. Deixa netos, bisneta, demais
familiares e amigos. O Velório foi
realizado ontem, das 07h30 às
15h00 na sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressurreição,
seguindo o féretro para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens
Póstumas às 16h00 no “Salão No-
bre” do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE PEDRO MUNIZ DE AGUI-
AR faleceu ontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos finados
Sr. Ramiro dos Santos Vieira e da
Sra. Maria Muniz de Aguiar, era viú-
vo da Sra. Maria Nilda Ferreira de
Aguiar; deixa os filhos: Celso Fer-
reira de Aguiar, casado com a Sra.

Joelma Leite da Cruz de Aguiar; Jo-
elma Ferreira de Aguiar e Juliana
Ferreira de Aguiar. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
”03” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES OLIVEI-
RA faleceu ontem, na cidade de
Santa Maria da Serra/SP, contava
74 anos, filha da Sra. Maria Nunes,
já falecida, era viúva do Sr. Gilber-
to Jose Ferreira; deixa os filhos:
Zenilda Bomfim dos Santos, já fa-
lecida; Juscelia Bomfim dos San-
tos, casada com o Sr. Jurandi Ur-
bano de Souza; Ednaldo Bomfim
dos Santos, casado com a Sra.
Marines Souza Santos; Lucindo
Bomfim dos Santos e Zorilda Bomfim
dos Santos, já falecida. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 do Ve-
lório do Cemitério Municipal de San-
ta Maria da Serra/SP, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA JUVENAL fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filha dos finados
Sr. Ozorio Juvenal e da Sra. Ma-
ria Bocardi. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sain-
do o féretro às 14h00 da sala “D”
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA MINEICO DE
OLIVEIRA LEITE faleceu ontem,
nesta cidade, contava 53 anos, fi-
lha do Sr. Carmo de Oliveira Leite, já
falecido e da Sra. Elena Minoco Eguti;
deixa os filhos: Maicon kiochi de
Oliveira Mandro; Welton Oliveira
Mandro e Yuna Oliveira Mandro.
Deixa irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 da sala
01 do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENTO FARIAS BUENO faleceu
anteontem  na cidade de Piracica-
ba, aos 62 anos de idade e era filho
do Sr. Daniel Soares Bueno e da Sra.
Hortencia Farias Bueno, falecidos.
Deixou os filhos: Raphael Osorio
Barbosa Bueno, Kelly Cristina Bue-
no Melo e João Pedro Pereira Bue-
no. Deixa ainda netos e demais fa-
miliares. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende -Sala 02, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VITOR DE GODOY faleceu an-
teontem  na cidade de Piracicaba,
aos 51 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Silvana Aparecida
dos Santos Zeffa. Era filho do Sr.
Antonio de Godoy e da Sra. Lucia
de Lima Godoy, falecidos. Deixa
ainda demais familiares e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem

às 10:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal da Vila
Rezende - Sala 01, seguindo para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR JOÃO BENEDITO GERMANO
faleceu anteontem na cidade de São
Pedro, contava 76 anos de idade.
Era filho dos finados Sr.Lazaro
Germano e da Sra.Mariana da Sil-
va. Deixa os filhos: Cristiano Ger-
mano, Josiane Germano de Souza
e Vanderlei Germano. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu se ontem sain-
do o féretro ás 14:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus –sala1 se-
guindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

SME adquire novos livros para as
124 unidades escolares municipais
Compras somadas resultam em mais de R$1,5 milhão de investimento

Visando promover a atuali-
zação e a oferta de novos títulos
aos estudantes e professores das
escolas da Rede Municipal de
Educação, a Secretaria de Edu-
cação de Piracicaba viabilizou
grande aquisição de livros que
contemplarão todas as 124 uni-
dades escolares de Educação In-
fantil e Ensino Fundamental.

Diretamente aos alunos, a
pasta realizou a aquisição de 233
baús da Turma da Mônica, o qual
é composto, além de livros com
histórias protagonizadas pelos per-
sonagens de Maurício de Souza,
como fábulas, contos e clássicos
da literatura infantil, por 4 fan-
toches da Mônica, Cebolinha,
Magali e Cascão; uma caixa de
som e diversos jogos pedagógicos.

Na aquisição dos baús, a SME
investiu R$1.432.950 contemplan-
do todas as unidades da Rede
Municipal de Ensino. Serão distri-
buídos kits específicos para serem
trabalhados com crianças de 0 a 3
anos e de 3 a 6 anos da Educação
Infantil, bem como aos alunos de 6
a 9 anos do Ensino Fundamental.

"A aquisição da coleção tem
por objetivo o aprimoramento da
competência leitora por meio do
acervo com diversos itens, entre
jogos, livros de histórias, caixi-
nha de som e teatro de fantoches,
uma vez que o baú se transfor-
ma em um miniespaço cênico
para tais apresentações", falou a
formadora de Língua Portugue-
sa Raquel Bettio. "São 233 baús,
que serão distribuídos para to-
das as 124 escolas", completou a

também formadora de Língua
Portuguesa Henriqueta Lucas.

O projeto dos baús ainda
contará com a capacitação de
professores com estratégias de
aprendizagem diferenciadas e
inovadoras, com apoio peda-
gógico voltado à utilização do
material junto aos alunos.

Segundo o secretário muni-
cipal de Educação, Bruno Roza,
essa era uma demanda de toda a
Rede durante as escutas com os
servidores, bem como nas visitas
às unidades escolares. "Essa aqui-
sição nada mais é do que o refle-
xo das demandas encaminhadas
até nós pelos nossos servidores,
os quais relatavam a necessida-
de de novos títulos", explicou.

TÍTULOS AOS EDUCA-
DORES - A SME também adqui-
riu títulos destinados aos profes-
sores do Ensino Fundamental.
Com o investimento de R$ 108.079
foram comprados outros 2.200 li-
vros divididos em 44 títulos.

Cada uma das 47 escolas de
ensino fundamental receberá um
kit composto por uma unidade
de cada um dos títulos adquiri-
dos pela pasta, além de contem-
plar a equipe de formação da
SME, bem como um cadastro re-
serva para distribuição futura.

A seleção dos títulos ficou a
cargo da equipe de supervisão das
unidades do Fundamental e da
formação continuada da SME.
Conforme a supervisora Milena
Lima, os livros foram escolhidos
de acordo com o novo momento
que encontramos na educação do

Foram comprados outros 2.200 livros divididos em 44 títulos
destinados aos professores de Ensino Fundamental

Divulgação

período pós-pandemia. "O investi-
mento com os livros para os pro-
fessores auxiliará na reflexão so-
bre a prática cotidiana, importan-
tíssimo para o contexto atual da
educação. As temáticas presen-
tes nos títulos trazem essa pro-
blematização, com experiências e
situações cotidianas", falou.

Integram essa seleção de li-
vros exemplares como Habilidades
socioemocionais da escola - Guia
prático da Educação Infantil ao
Ensino Fundamental, da autora
Roseli Bonfante; Metodologias
Ativas para uma Educação Inova-
dora: Uma abordagem teórico-
prática, dos autores Lilian Bacich
e José Moran; A Sala de Aula Ino-
vadora: Estratégias Pedagógicas
para Fomentar o Aprendizado Ati-
vo, dos autores Fausto Camargo e
Thuinie Daros; Aprendizagem in-

vertida para resolver o problema
do dever de casa, do autor Jona-
than Bergmann; Ensino Híbrido:
Personalização e Tecnologia na
Educação, doa autores Lilian Ba-
cich, Adolfo Tanzi Neto e Fer-
nando Mello Trevisani; Educa-
ção não violenta da autora Eli-
sama Santos; e Steam em Sala de
Aula: A Aprendizagem Baseada
em Projetos Integrando Conheci-
mentos na Educação Básica, dos
autores Lilian Bacich e Leandro
Holanda; dentre outros títulos.

"É importante destacar que o
trabalho desenvolvido em sala de
aula se apoia no suporte teórico e
contribui com o seu processo indi-
vidual e coletivo de formação con-
tinuada", disse a supervisora.

Ambos os materiais já estão
em distribuição pelas unidades
da Rede Municipal de Educação.
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Laranjal Paulista realiza
campanha de doação
em parceria com Unesp

RRRRRODAODAODAODAODA     DEDEDEDEDE     CONVERSACONVERSACONVERSACONVERSACONVERSA

Café Rosa, do CAPS, encerra
atividades de outubro
O coordenador do CAPS e enfermeiro, André Pieroni, falou
sobre a prevenção e o enfrentamento ao câncer de mama

A terceira edição do Café Rosa
aconteceu nesta sexta-feira (28),
com uma roda de conversa. A ini-
ciativa é da Prefeitura de Laranjal
Paulista, por meio da Secretaria
Municipal de Saúde e do Centro
de Atenção Psicossocial. O objetivo
é trabalhar saúde física e mental
da mulher, com temas relaciona-
dos à autoestima e autocuidado.

O coordenador do CAPS e
enfermeiro, André Pieroni, falou
sobre a prevenção e o enfrentamen-
to ao câncer de mama. A assisten-
te social, Jéssica Leite, realizou
uma dinâmica sobre autocuida-
do e amor próprio. O evento teve
também a presença da consulto-
ra financeira Adrielle Brisotti,
que abordou a saúde financeira
e sua relação com a autoestima.

O evento contou com a par-
ticipação do prefeito Dr. Alcides
de Moura Campos Junior, do
vice-prefeito Carlinhos Rugolo,
da vereadora Claudia Regina
Martins Correia Alves, da coor-
denadora de saúde Regina Ge-
raldi, da psicóloga do CAPS, Éri-
ka Dionízio, além dos assistidos. Iniciativa teve como objetivo trabalhar saúde física e mental das mulheres

Divulgação

Você pode fazer a diferença!
A Prefeitura de Laranjal Paulis-
ta, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, em parceria com
o Hospital das Clínicas da Unesp
de Botucatu, realiza uma cam-
panha para coletas de sangue.

Serão dois dias de coleta, 5 de
novembro e 3 de dezembro, com
12 vagas disponíveis para cada dia.
O transporte será gratuito custea-

do pelo município. Os interessados
poderão agendar a coleta pelo tele-
fone (15) 99708-4898, com Cleusa.

Os bancos de sangue estão
com dificuldades, pois o número
de doações diminuiu consideravel-
mente desde o início da pandemia
e os estoques estão se esvaziando.
Por isso, sua contribuição é fun-
damental. Uma única doação é
capaz de salvar até quatro vidas.

CCCCCORETOORETOORETOORETOORETO

Banda 10 de Outubro será
a atração no Música & Arte

A Banda 10 de Outubro será
a atração especial do projeto Mú-
sica & Arte no Coreto, iniciativa
da Prefeitura de Laranjal Pau-
lista, por meio da Secretaria de
Cultura e Turismo, que tem apoio

da Associação Comercial e Em-
presarial (ACE). A apresentação
acontece neste sábado (29), às
10h, no coreto do Largo São
João. O evento é gratuito e aber-
to para toda a família. Participe!

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Café e cerveja formam uma combinação que dá jogo
Aroma do café nas cervejas costuma ser fruto do amargor gerado por processos naturais da produção da cerveja

Fotos: Divulgação

Fabricantes de cerveja ainda conquistaram horizontes inimagináveis com a combinação
de ingredientes como mel, rapadura, pimenta e coentro, além do próprio café

DUBLIN ICED COFFEE
Ingredientes: 60 ml de café frio forte; 60 ml de cerveja tipo Stout; 45 ml
de uísque; 10 ml de xarope culinário (de açúcar ou sua preferência); 15
ml de chantilly; e canela em pau (para finalizar)
Preparo: misture o café, a cerveja preta (stout), o uísque e o xarope em
um copo alto. Adicione gelo para encher. Despeje delicadamente o creme
para que ele afunde gradualmente no café e polvilhe canela ralada na hora.

GODFATHER COFFEE
Ingredientes: café frio ou café espresso congelado (em cubos); 25
ml de xarope de laranja; e  280 ml de cerveja IPA.
Preparo: Despeje 2 cubos de café em um copo, adicione o xarope de
laranja e complete com a cerveja.

ESPRESSO STOUT
Ingredientes: 25 ml de espresso frio; 25ml de licor de café; 250ml de
cerveja preta (stout).
Preparo: Despeje o espresso frio e o licor em uma jarra pequena.
Mexa e coloque na geladeira por 30 minutos - aproveite para gelar
também dois copos de cerveja, de preferência altos e finos. Após,
divida 250ml de stout entre os dois copos e adicione a mistura de
espresso gelada entre eles. Sirva imediatamente.

Café e cerveja é o tipo de com-
binação que parece estranha ao
primeiro olhar mas rende saboro-
sas harmonizações. Muitas bebi-
das naturalmente apresentam um
aroma de café, o que os especialis-
tas costumam chamar de notas.
Bartenders, cervejeiros e baristas
deram um passo a mais promo-
vendo combinações que resultam
em drinks diferenciados e de mui-
ta personalidade. O Café Morro
Grande apresenta combinações
interessantes com essas duas be-
bidas queridas dos brasileiros.

O aroma do café nas cerve-
jas costuma ser fruto do amar-
gor gerado por processos natu-
rais da produção da cerveja. A
ascensão dos últimos 30 anos das
cervejarias artesanais permitiu
que surgissem novos sabores a
partir da receita clássica, que exis-
te há mais de cinco séculos. Os fa-
bricantes ainda conquistaram ho-
rizontes inimagináveis com a com-
binação de ingredientes inusita-
dos como mel, rapadura, pimen-
ta e coentro, além do próprio café.

Hoje já existem no merca-
do cervejarias que produzem
bebidas artesanais com adição
de café, criando novos estilos
facilmente encontrados nas
gôndolas dos supermercados.

Outra forma de experimen-
tar essa combinação pode ser
feita em casa, na composição de

bebidas e drinks. O primeiro
passo é escolher o tipo de cerve-
ja a ser usado. As cervejas de
cor escura costumam ser mais
fáceis de combinar com o café,
pois possuem nuances seme-
lhantes de amargor. Já as cer-
vejas mais claras precisam de um
pouco mais de prática e testes. O
desafio é um pouco maior.

Abaixo, o Café Morro Gran-
de apresenta algumas receitas
para servir como inspiração. Na
prática, as cervejas mais usadas
para combinar com café são as
do tipo Ale. Para saber qual está
levando para casa, é preciso
olhar o rótulo. Algumas opções
são Stouts, Porters, Schawarz-
bier, Munich Dunkel e Bock.

Em relação ao café, a quan-
tidade, o tipo e a forma como
ele será extraído (coado, espres-
so etc) também faz diferença no
resultado final, bem como ou-
tras adições, como chocolate,
raspas de laranja e caramelo.

No que diz respeito à com-
binação, as cervejas mais for-
tes ficam bem com café expres-
so, enquanto as mais delicadas
e suaves com o café coado.

Especialistas consideram
também a relação do tipo de
café com a sensação na boca e
a retenção do sabor da cerveja.
Para quem está começando,
vale a pena conferir as receitas.

MITOS E VERDADES -
Misturar café e cerveja faz mal:
Mito - Há quase 20 anos, um
estudo revelou que a combina-
ção entre cerveja e café não ofe-
rece nenhum risco à saúde.

Café e cerveja passam por
torra: Verdade - O malte da
cerveja pode ser torrado, as-
sim como o grão do café.

Cervejas tipo stouts tem aro-
ma de café: Verdade - Cervejas
de alta fermentação e coloração
escura, como é o caso da stouts,
levam malte torrado na receita.
O que pode fazer com que a bebi-
da apresente notas de café.

Só é possível misturar café
com apenas um tipo de cerveja:
Mito - Apesar da combinação
mais comum e certeira ser a be-
bida feita com cervejas tipos
Ale, ainda sim é possível fazer
drinks com as do tipo Lager.

PETISCOS - Agora se-
guem sugestões de petiscos com
cerveja. Para encerrar, a indi-
cação de milhões: um cafezinho!

- Croquete de carne - Além
de ser muito saboroso, este petis-
co é ideal para saborear enquanto
toma uma cerveja bem geladinha.

- Calabresa acebolada -  A
calabresa acebolada é um ótimo
prato para ser servido como pe-
tisco, acompanhado de um pão-
zinho e uma cervejinha. A cala-
bresa é também um ingrediente

super versátil, por isso, pode
usar a calabresa acebolada para
preparar uma macarronada ou
um belo risoto, por exemplo.

- Amendoim salgado - De fá-
cil acesso e muito gostoso, este pe-
tisco pode ser consumido enquanto
assiste a uma bela partida do seu
time do coração ou um bom filme.

- Frango a passarinho -  O
frango a passarinho é um pe-
tisco que pode ser preparado de
diversas formas, seja na chur-
rasqueira, fritadeira ou até
mesmo no forno. Dica: aposte
em um bom acompanhamento
para comer junto com o fran-
guinho como maionese ou patê.

RECEITAS COM CAFÉ E CERVEJA

Edição: 8 Páginas

Neste domingo (30), a família comemora o aniver-
sário de Alessandra Fessel Duarte, esposa do escri-
tor e jornalista Gilberto Pompermayer, colaborador
deste jornal há vários anos. Alessandra recebe os
parabéns, aos quais juntamos os de toda equipe de
A Tribuna Piracicabana, desejando sucesso e paz.

Parabéns, AlessandraParabéns, AlessandraParabéns, AlessandraParabéns, AlessandraParabéns, Alessandra
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zona oeste de São Pau-
lo, na semana passada.

O caso está reche-
ado de informações
contraditórias, exi-
gindo que a campa-
nha de Tarcísio de
Freitas e a Polícia Mi-
litar deem explicações
à sociedade. As acusa-
ções são muito graves

e precisam ser investigadas.
Além disso, há uma série

de questões que precisam de
respostas, como: Por que um
servidor da ABIN, que traba-
lhou no Ministério da Infraes-

Professora Bebel

Tarcísio de Freitas,
São Paulo quer
saber quem ma-

tou um jovem de 27
anos desarmado em sua
visita a Paraisópolis!

O site Intercept
Brasil ouviu quatro
testemunhas que afir-
maram terem visto policiais à
paisana que faziam a segurança
do candidato ao governo de São
Paulo Tarcísio Gomes de Frei-
tas, matarem a tiros um jovem
desarmado em Paraisópolis,

Os moradores deOs moradores deOs moradores deOs moradores deOs moradores de
comunidadescomunidadescomunidadescomunidadescomunidades
estão cansadosestão cansadosestão cansadosestão cansadosestão cansados
de governadoresde governadoresde governadoresde governadoresde governadores
que usam aque usam aque usam aque usam aque usam a
polícia parapolícia parapolícia parapolícia parapolícia para
matar inocentesmatar inocentesmatar inocentesmatar inocentesmatar inocentes

Tarcísio, quem matou o jovem desarmado?

trutura, aparece armado no
local? Por que solicitaram que
fossem apagadas imagens gra-
vadas pelo cinegrafista da Jo-
vem Pan? O que levou a PM ter
removido o corpo da vítima
prematuramente e ter recolhi-
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A família e os desafios de hoje

Na Constituição Pastoral
Gaudium et Spes, do Vaticano
II, a Igreja enfatiza que o ma-
trimônio e o amor conjugal, por
sua própria índole, se orde-
nam à procriação e educação
dos filhos; afirma que os côn-
juges, no ofício de transmitir a
vida e de educar, são coopera-
dores do amor de Deus Criador
e como que seus intérpretes.

Na realidade de nossos
dias, as forças da sociedade in-
cidem enormemente nas deci-
sões pessoais. Por isso é cada
vez mais desafiador falar de
nossas realidades familiares.

Neste ano, a Semana da Fa-
mília nos lembrou de que nas
Bem-aventuranças encontramos
um autêntico caminho de santi-
dade familiar, que exige a renún-
cia de toda radicalidade sobre a
vida de nossas famílias, levan-
do-nos a pensar em propósitos
que sejam capazes de proporcio-
nar uma vivência madura e ple-
na dos valores cristãos.

A vivência matrimonial não
pode ser encarada como "fardo",
mas possibilidade de abertura ao
chamado de Deus, à vivência de
uma vocação de santidade, na
qual somos chamados a agir, com
liberdade e responsabilidade,
pela realização plena do bem, do
bom e do belo, não como obriga-
ção, mas livre opção de vida.

Torna-se necessário reco-
locar no centro de nossa vivên-
cia a experiência do amor, que
nos chama ao resgate da ale-
gria e leveza da vida, à entre-
ga confiante de que tudo é dom
e graça e que a vida é um cres-
cer e superar constantes.

Consequentemente, é preci-
so reinventar nossas ações de
pastoral familiar, levando em
conta a realidade de hoje, com
as exigências deste mundo mo-

IGREJA EM NOTÍCIAS
FINADOS I - O Cemitério Par-
que da Ressurreição, em Piraci-
caba, realiza na próxima quar-
ta-feira (2), Dia de Finados, sete
missas por todos os fiéis defun-
tos. A programação, que inclui-
rá ainda apresentação musical,
serviços e dinâmicas para o pú-
blico, terá início com a missa
das 6h30 e será encerrada
após a celebração das 15h30.
O Parque fica na Avenida Lu-
ciano Guidotti, º 1.754, Jar-
dim Caxambu, e funcionará
no feriado das 6 às 18 horas.

FINADOS II - Para confe-
rir a programação das mis-
sas no Parque da Ressurrei-
ção e nos demais cemitérios
de Piracicaba e outras cida-
des do território diocesano,
acesse o site de notícias da
Diocese: www.emfoco.org.br.
Finados é um tradicional dia
santo de guarda para os católi-
cos e também foi marcado pe-
los sofrimentos causados pela
pandemia. Em 2022, porém, a
celebração é amplamente re-

Pe. Adalton Roberto Demarchi
Coordenador da Equipe Diocesana para Defesa da

Vida e da Família, pároco da Paróquia Nossa Senhora
Aparecida, em Santa Bárbara d'Oeste

derno, repensando as relações e
a convivência familiar. Não po-
demos nos ater a pregações fun-
damentalistas, mas precisamos
propor caminhos para que o
ambiente familiar seja espaço de
vivência plena da santidade.

A prática pastoral, portan-
to, não pode ser fundamentada
no rigorismo, mas deve levar em
conta os anseios, as esperanças e
possibilidades de todas as pesso-
as, chamando a todos para que
criem espaços virtuosos de vi-
vência, favoreçam a vida e levem
adiante a proposta do Amor de
Deus, que promove a plena rela-
ção entre a consciência e o bem.

Assim, precisamos ter dian-
te de nós o desafio constante de
oferecer critérios claros, capazes
de promover uma reflexão au-
têntica e viva, pois é na liberda-
de da consciência que faremos
nossas escolhas. Por outro
lado, não podemos esquecer
que o desafio de promover uma
fé viva é missão da Igreja (todos
nós), inspirada pelo "Espírito" e
não por convicções pessoais.

A consequência será uma
ação pastoral movida pela ca-
ridade, incrementada pela
ação de Deus, que não quer a
morte, mas sim a vida para
todos (Ez 33,11-12). Assim aju-
daremos as famílias a redes-
cobrir o significado do amor,
uma palavra que "muitas ve-
zes aparece desfigurada" por-
que "não é apenas um senti-
mento", mas a livre decisão de
"'fazer o bem' [...] sem exigir re-
compensas, apenas para doar e
servir" (Amoris laetitia, 89-94).

A experiência concreta das
famílias é uma escola extraor-
dinária de vida. E será a par-
tir dela que iremos constituir
uma prática pastoral marcada
pela ação do Espírito Santo.

tomada pela Igreja que reno-
va a esperança em Cristo.

MÃES I - O Movimento das
Mães que Oram pelos Filhos re-
alizará no dia 27 de novembro,
a partir das 13h30, um encon-
tro espiritual na Escola Clau-
dete Aparecida Guidolim Nico-
lai (Rua Antônio Bertassi, 614 -
Bom Retiro), em Rio das Pe-
dras. Comunidades de toda a
Diocese estão convidadas a par-
ticipar do evento, incluindo
aquelas paróquias que ainda
não possuem o movimento.

MÃES II - No dia do encontro
haverá celebração da Santa Mis-
sa presidida pelo bispo da Dioce-
se de Piracicaba, Dom Devair
Araújo da Fonseca, a partir das
17h30. Este será o 1º Encontro
Diocesano do Movimento das
Mães que Oram pelos Filhos, con-
forme o comunicado assinado pe-
los padres Candido Aparecido
Mariano (diretor espiritual do
movimento) e Willian Bento (co-
ordenador diocesano de Pastoral).

Bolsonaro é cruelBolsonaro é cruelBolsonaro é cruelBolsonaro é cruelBolsonaro é cruel
com as criançascom as criançascom as criançascom as criançascom as crianças
brasileiras.brasileiras.brasileiras.brasileiras.brasileiras.
Ninguém aguentaNinguém aguentaNinguém aguentaNinguém aguentaNinguém aguenta
mais Bolsonaromais Bolsonaromais Bolsonaromais Bolsonaromais Bolsonaro

Sem Bolsonaro
Alexandre Padilha

Um estudo apre-
sentado pela Fi0-
cruz apontou

mais um recorde que
exemplifica a maldade
do governo Bolsonaro:
nunca se internou tan-
tas crianças no Brasil
por desnutrição em 14
anos. O levantamento concluiu
que, em 2021, todos os dias, oito
crianças de até um ano precisa-
ram ser levadas para hospitais
por estarem passando fome.

Dados apresentados pela
Rede Brasileira de Pesquisa em
Soberania e Segurança Alimen-
tar e Nutricional (PENSSAN)
apontam que a fome dobrou nas
casas de famílias com crianças
menores de 10 anos: de 9,4% em
2020 para 18,1% em 2022.

A falta de alimen-
to, de comida de verda-
de, é extremamente
prejudicial para o  de-
senvolvimento das cri-
anças, podendo acarre-
tar danos cognitivos.

Bolsonaro é cruel
com nossas crianças, é
cruel com a saúde do
povo, é o governo que

fez o Brasil voltar ao mapa da
fome com 33 milhões de pessoas
sem ter o que comer e 125 milhões
sem saber se vão conseguir fazer
ao menos uma refeição por dia.

A crueldade de Bolsonaro
com as crianças é completa e
esta tragédia é uma exempli-
ficação da sua maldade e de
sua estratégia de destruir o
presente das nossas crianças,
para impedir o futuro delas.

Tudo isso fica ainda mais

evidente quando olhamos o or-
çamento da União, onde Bolso-
naro cortou em 50% os recur-
sos para a Atenção Integral à
Primeira Infância e 95% dos re-
cursos dos Centros de Referên-
cia de Assistência Social (CRE-
AS) e Centros de Referência de
Assistência Social (CRAS) do
país. A Assistência Social é fun-
damental para garantir seguran-
ça social para nossas crianças.

Quando fui Ministro da
Saúde priorizamos a saúde na
primeira infância com políticas
públicas que asseguravam a ga-
rantia de alimentação para as

crianças, reduziam a vulnera-
bilidade social, as protegiam de
doenças com as campanhas de
vacinação e conseguimos dimi-
nuir a taxa de internação.

Todas essas iniciativas hoje
são atacadas e destruídas por Bol-
sonaro, já que a ausência de in-
vestimentos e de priorização para
crianças tem resultado em uma
agenda de destruição da infância
e de aumento da vulnerabilidade.

O futuro das crianças brasi-
leiras não será mais roubado, des-
moralizado e desmantelado. Ele
será reconstruído com políticas
públicas que ofereçam melhor
qualidade de vida, educação e
possibilidades. Ninguém aguen-
ta mais o governo Bolsonaro.

———
Alexandre Padilha, médi-
co, professor universitário,
deputado federal (PT-SP)

do as cápsulas dos projéteis
disparados durante o tiroteio?

São Paulo merece uma
resposta. Afinal, os moradores
de comunidades estão cansa-
dos de governadores que usam
a polícia para matar inocentes.
Estamos cansados de ver po-
bres serem tratados como cri-
minosos e não podemos aceitar
um candidato que apoie um
assassinato só para se eleger.

Não é desse tipo de gen-
te que São Paulo precisa.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT

Quem se lembra de Maria Quitéria?
D. MariaD. MariaD. MariaD. MariaD. Maria     contou-mecontou-mecontou-mecontou-mecontou-me
diversasdiversasdiversasdiversasdiversas
particularidadesparticularidadesparticularidadesparticularidadesparticularidades
relativas a suasrelativas a suasrelativas a suasrelativas a suasrelativas a suas
próprias aventuraspróprias aventuraspróprias aventuraspróprias aventuraspróprias aventuras

José Renato Nalini

Afamosa heroí-
na baiana é um
 dos ícones fe-

mininos na História
do Brasil, e sobre ela
não há muito materi-
al confiável. Há mais
lendas do que veraci-
dade em sua história.

Mas é preciso resgatar o que
se encontra de fidedigno em sua
atuação. E preciosa parece a nar-
rativa contida no "Diário de uma
viagem ao Brasil", da inglesa Ma-
ria Graham, que se encontrou
pessoalmente com Maria Quité-
ria no dia 29 de agosto de 1823.

Ela relata: "Recebi hoje uma
visita de D. Maria de Jesus, jovem
que se distinguiu ultimamente na
guerra do Recôncavo. Sua vesti-
menta é a de um soldado de um
dos batalhões do Imperador, com

a adição de um saiote
escocês, que ela me dis-
se ter adotado da pin-
tura de um escocês,
como um uniforme mi-
litar mais feminino. Seu
pai é chamado Gonçalo
Alves de Almeida e pos-
sui uma fazenda no rio
do Peixe, na paróquia de
São José de Itapororo-

cas, cerca de quarenta léguas para
o interior de Cachoeira. Sua mãe
era portuguesa; contudo, as fei-
ções da jovem, especialmente os
olhos e a testa, apresentam os mais
acentuados traços dos índios. Seu
pai tem outra filha da mesma
mulher, depois de cuja morte ele
se casou de novo; a nova mulher e
as crianças faziam com que a casa
não fosse muito confortável para
D. Maria de Jesus. A fazenda do
Rio do Peixe é principalmente de
criação, mas o proprietário rara-

mente sabe ou conta as suas cabe-
ças. O Sr. Gonçalves, além do gado,
planta algum algodão, mas como
no sertão passa às vezes um ano
sem chover, a produção é incerta.

D. Maria contou-me diversas
particularidades relativas a suas
próprias aventuras. No começo da
guerra do Recôncavo, percorreram
o país em todas as direções emissá-
rios do governo para inscrever vo-
luntários; um desses chegou à casa
de seu pai; ele começou a falar so-
bre o objetivo da visita. Descreveu
a grandeza e as riquezas do Brasil e
a felicidade que poderia alcançar
com a Independência. A moça afir-
mou: "Senti o coração arder em meu

peito". Seu pai não partilhava em
nada seu entusiasmo. Ela escapu-
liu de casa para a casa de sua irmã,
apanhou as roupas do cunhado e
vestiu-se à masculina. Está na In-
fantaria, trouxe despachos para
D. Pedro I, que lhe deu o posto de
alferes e a Ordem do Cruzeiro.

É iletrada, mas inteligente.
Sua compreensão é rápida e sua
percepção aguda. Penso que, com
educação, ela poderia ser uma pes-
soa notável. Não é particularmen-
te masculina na aparência; seus
modos são delicados e alegres".
Um relato isento de quem a co-
nheceu. Hoje uma legenda no
Panteão dos Heróis brasileiros.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Presiden-
te da Academia Paulista
de Letras - 2021-2022

Reforma protestante
Que Deus abra oQue Deus abra oQue Deus abra oQue Deus abra oQue Deus abra o
entendimento, eentendimento, eentendimento, eentendimento, eentendimento, e
faça resplandecerfaça resplandecerfaça resplandecerfaça resplandecerfaça resplandecer
a luz do Evangelhoa luz do Evangelhoa luz do Evangelhoa luz do Evangelhoa luz do Evangelho
em cada coraçãoem cada coraçãoem cada coraçãoem cada coraçãoem cada coração
em nome de Jesusem nome de Jesusem nome de Jesusem nome de Jesusem nome de Jesus

Alexandre Teles

No decorrer dos
séculos, desde
os tempos de

Cristo, tem havido um
desvio daquilo que Je-
sus ensinou. Sempre se
levantaram vozes em
defesa da pureza do
Evangelho. Apesar do
zelo, sempre existiram aqueles
que se desviavam, trazendo para
dentro da Igreja práticas de ou-
tras religiões. No começo, foi ape-
nas a inclusão da hierarquia
onde o papa era o líder supremo;
depois vieram o batismo para a
salvação, a adoração de imagens
e pasmem, até a proibição da lei-
tura da Bíblia, e muitas outras
heresias, atingindo um patamar
tal, que por volta do século XIV,
o romanismo estava completa-
mente envolvida no paganismo.

Há 505 anos, no dia 31 de ou-
tubro de 1517, Martinho Lutero fi-
xou suas famosas teses contra a
venda de indulgências, na porta
da igreja do Castelo de Witten-
berg, na Alemanha, contrarian-
do os interesses teológicos e, prin-
cipalmente, econômicos da "Igre-
ja" romana. O impacto foi tama-
nho, que se comemora nessa data
o início da Reforma Protestante.

No início da igreja em Atos
capítulo 2, foi dado forma à igre-
ja. Mas com o passar dos tem-
pos, homens que não tiveram
compromisso com a Palavra de
Deus, deformaram-na. Então, o

significado simples da
reforma é: trazer de
novo a forma, àquilo
que perdeu a forma.

A reforma veio a
realizar-se devido ao
contato da mente huma-
na com as Escrituras, e
o resultado foi que a
mente humana se eman-
cipou da autoridade cle-

rical e papal para seguir a autori-
dade das Escrituras. Alguns itens
para que se houvesse a reforma.

1) as Escrituras sagradas
como única regra de fé e conduta;

2) a justificação pela fé;
3) o sacerdócio universal de

cada crente;
Os pilares teológicos que fize-

ram parte da Reforma Protestan-
te são os chamados cinco solas -
frases latinas que surgiram para
enfatizar a diferença entre teolo-
gia reformada protestante e a teo-
logia romana. Sola vem do latim e
significa "somente" ou "apenas"
na língua portuguesa. E são:

Sola fide (Somente a fé):
O homem é justificado única
e exclusivamente pela fé (Ro-
manos 5.1).

Sola scriptura (somente a
Escritura): As Escrituras é a
única regra de fé e prática da
igreja (2 Timóteo 3.16).

Solus Christus (somente
Cristo): Jesus é o Único Senhor,
Único Salvador, Único Mediador
entre Deus e os homens, Único
Fundamento, Única Rocha, Úni-
co Cabeça, ..... (1 Timóteo 2.5;

Atos 4.12; 1 Coríntios 3.11; Efési-
os 2.20; João 14.6; Hebreus 7.25).

Sola  grat ia  (somente a
graça): Tudo que o homem
possui (graça comum), e em
especial a salvação, é dada pela
graça somente (Efésios 2.8,9).

Soli Deo gloria (somente à
Deus a glória): O homem foi cria-
do para a glória de Deus e que tudo
que ele fizer deve destinar a glori-
ficar a Deus (Romanos 11.36).

Esses pilares da Reforma
Protestante são, e devem ser o
compromisso da igreja atual,
com o intuito de ser uma igreja
séria e comprometida com o Rei-
no de Deus. A igreja que estiver
fora desse eixo ou fora deste con-
texto deve ser considerada aná-
tema, ou aquela para a qual não
devemos dar crédito algum.

Lutero não foi, como alguns
pensam, o fundador de uma nova
religião, o protestantismo. Foi,
sem dúvida, o grande precursor
da liberdade religiosa atual e quem
mais contribuiu para um retorno
do cristianismo às Escrituras.

Lembrando que uma igre-
ja, para ser apostólica, deve es-
tar seguindo as doutrinas dos
apóstolos. E o apóstolo Paulo
vai nos ensinar que se um ho-

mem, ou um anjo vier do céu e
pregar um outro evangelho
que os apóstolos não prega-
ram, seja anátema (Gálatas 1.8).

Alguns reformadores antes
de Lutero, João Wycliffe, John
Huss, Savonarola e muitos outros
lutaram pela reforma da igreja e
pagaram com a vida. Milhões de
cristãos mortos!

Homens e mulheres escreve-
ram com seus próprios sangues a
história da liberdade cristã. Ho-
mens que entenderam os propósi-
tos de Deus. Pessoas que estavam
com fome e sede de justiça. Lou-
vado seja o Nome do Senhor pela
vida desses homens e mulheres!

Quando o papa pediu para que
Martinho se retratasse, ele respon-
deu: "Se não me refutardes pelo
testemunho das Escrituras, ou por
argumentos, uma vez que não
creio nos papas e nos concílios, por
ser evidente que muitas vezes já se
enganaram e se contradisseram
uns aos outros. A minha consci-
ência tem que ficar submissa à
Palavra de Deus."

Disse Jesus: "E conhecereis a
verdade, e a verdade vos liberta-
rá" João 8.32. Leiam a Bíblia Sa-
grada. Que Deus abra o entendi-
mento, e faça resplandecer a luz
do Evangelho em cada coração em
nome de Jesus. Amém!

———
Alexandre Teles, cel
(19) 99707-5520, serve
ao Senhor Jesus Cristo
na Igreja Assembleia
de Deus Bom Pastor
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Halloween, doces ou travessuras?
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui. Nesta
edição a festa do Halloween, comemorada em grande parte do mundo com muita alegria.

Olá querido leitor, sou a Karol Mathos, Paulis-
tana, residindo hoje na linda cidade de Piracicaba,
amante do universo artístico, artesã, designer e es-
tilista de modas para bonecas de pano, cantora,
locutora, apresentadora e animadora de palco e TV,
agora todos os domingos, venho compartilhar um
pouquinho das minhas artes com você e comentar
sobre moda, maquiagem, costura, crochê, borda-
do, decoração, jardinagem, pets, tecidos, tintas e
pincéis, vamos pintar e bordar em nossas edições
de domingo. No Tô Aqui de hoje vamos falar so-
bre gostosuras ou travessuras do Halloween.

Historiadores apontam que a provável origem
do Halloween tenha sido um festival praticado pe-
los celtas chamado Samhain. Esse festival era uma
das comemorações mais importantes do calendário
celta e era realizado como um marco do fim do
verão. Era também uma passagem de ano para esse
povo. Quando os celtas inventaram o Halloween, a
tradição não mandava comer guloseimas nem se
fantasiar de bruxa. O objetivo era celebrar o começo
do inverno e homenagear os espíritos dos mortos.
Os celtas acreditavam que no início do inverno os

mortos regressavam para visitar suas casas e que as
assombrações surgiam para amaldiçoar seus animais
e suas colheitas. Todos os símbolos que hoje são ca-
racterísticos do Halloween eram formas utilizadas
pelos celtas para afastar esses maus espíritos.

A maioria dos símbolos característicos do
Halloween possuem origem nos primórdios da tra-
dição, enquanto outros foram agregados com o
tempo. Entre os principais estão as cores,  laranja e
preto, alusão ao festival do Samhaim, comemora-
do no início do outono, quando as folhas se tor-
nam laranjas e os dias são mais escuros. Daí a
associação do Halloween com essas cores. Lanter-
na de abóbora (do inglês Jack olantern), tem ori-
gem em um conto celta sobre um rapaz proibido de
entrar no céu e no inferno que vaga eternamente
com sua lanterna em busca de descanso. Antes, os
países de origem celta entalhavam nabos e inseri-
am velas no interior com o objetivo de afastar espí-
ritos, assim como uso de máscaras e fantasias, pois
os celtas acreditavam que no dia do Samhaim, es-
ses adereços ajudavam a enganar os espíritos, que
não reconheciam os humanos e continuavam va-

gando pelo mundo sem incomodar. A tradição de
entalhar abóboras teve início nos Estados Unidos,
permanecendo até os dias atuais em todo mundo

Embora de origem pagã, o Halloween recebeu
esse nome após ser cristianizado pela Igreja Católica,
que passou a defini-lo como véspera do Dia de Todos
os Santos. Feralia, uma festa em que Roma celebrava
a partida dos mortos, realizada em fins de outubro,
naturalmente se aclimatou no norte e deu novas co-
res ao samhain. As terras dos celtas seguiram como
um lugar distante do centro do poder até que o pró-
prio Império Romano se dividiu e, no oeste, foi pulve-
rizado. Atualmente, o Halloween é fortemente mar-
cado por festas à fantasia que geralmente seguem a
temática sombria de bruxas, zumbis, esqueletos e
outros. As histórias contam que as bruxas participa-
vam de festas, que normalmente eram realizadas em
30 de abril e 31 de outubro. Fogueiras tornaram-se
especialmente populares a partir do Halloween.

Tal crença chegou aos Estados Unidos por seus
colonizadores e a partir daí se espalhou por todo o
mundo, tomando várias formas diferentes. As ca-
sas e a cidade são todas iluminadas e estilo góticas

TIRAS

com várias coisas assustadoras, e as pessoas vi-
vem fantasiadas e vão nas casas pedindo doces
ou travessuras, principalmente crianças. Fanta-
siadas, batem de porta em porta dizendo a se-
guinte frase: "doçura ou travessura (trick ou tre-
at)?". Se a pessoa responder "doce", as crianças
ganham balas, chocolates, pirulitos. Se respon-
derem "travessura", as crianças pregam uma
peça, fazem uma brincadeira com o morador, uma
travessura mesmo. Com a Independência dos
Estados Unidos, em 4 de julho de 1776, havia um
desejo de romper laços, dando um caráter mais
próprio ao já estabelecido Halloween. Foi assim
que a comida e o dinheiro pedidos pelos peque-
nos virou "doces ou travessuras". Por influên-
cia estadunidense, o Halloween também é come-
morado no Brasil no dia 31 de outubro, mas a
festa não possui o mesmo significado e valor
cultural dos países do hemisfério norte.

Grande parte da tradição de Halloween no Bra-
sil é influenciada por cursos de idioma que promo-
vem a data como forma de inserir os alunos na
cultura dos países de língua inglesa. No Brasil, o
halloween é marcado principalmente por festas à
fantasia e por decorações em bares, lanchonetes e
outros estabelecimentos, que adotam a temática
de monstros, vampiros, bruxas, máscaras, pintu-
ra no rosto e outros adereços. O halloween é uma
festa linda, colorida e com muita alegria, de crian-
ças e adultos preocupados com fantasias e diver-
são e às vezes acabam deixando de lado a segu-
rança. Por isso, os pais e responsáveis têm que ter
atenção redobrada para garantir a segurança de
todos. Mas não esqueça que no conto de fadas
também tem bruxas. Fique sempre atento.

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre,
Halloween, doces ou travessuras. No pró-
ximo domingo estarei aqui novamente com
muitas novidades para você. Obrigada pela
gentil atenção dos leitores do Jornal A Tri-
buna Piracicabana, aos meus ouvintes, fãs
e admiradores que me acompanham no rá-
dio, todas as quintas-feiras, ao vivo, às 13h
do Brasil e às 17h de Portugal, na rádio Fun-
chal FM, pelo site: www.radiofunchalfm.com,
aos amantes da nobre arte das Bonecas
de pano KM, no site: www.bonecaskm.
com,  whatsapp 1197822-3809, emai l :
ateliedasbonecaskarolmathos@gmail.com e
com muitas novidades no instagram,
www.instagram.com/bonecas_km. Estou pre-
parando uma poção para que a nossa ami-
zade dure para sempre. Feliz Halloween! Óti-
ma semana. Beijinhos da Karol Mathos.

Fotos: Divulgação

1- Karol Mathos em clima de Halloween. 2- Abóboras em noite de Halloween. 3- Abóbora em fantasia Halloween.
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XV: CAMPEÃO SEM SAF!
Dr. Jonas TadeuParisotto

Jonas Tadeu Parisotto é
advogado, já atuou em

Tribunais Desportivos e
ocupou os cargos de: diretor

jurídico, secretário, vice-
presidente, presidente do

Conselho Deliberativo por dez
anos e presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de
Novembro de Piracicaba, onde

é conselheiro vitalício e
presidiu a Comissão de

Direito Desportivo da OAB de
Piracicaba nas gestões de

2007/2009 e 2019/2021

Piracicaba, time do meu coração,
e votar em assembleia de associa-
dos contra a SAF proposta ao XV
por entender que o assunto de-
manda muito mais discussão e
não é tão simples assim. Às brava-
tas irrogadas a mim, valho-me, do
escritor Nélson Rodrigues que diz:
"Os idiotas vão tomar conta do
mundo; não pela capacidade, mas
pela quantidade. Eles são muitos."
Sempre respeitei as opiniões con-
trárias e divergentes, além de so-
pesá-las e dar-lhes o devido valor
quando cabível, são princípios que
carrego comigo. A constrangedo-
ra e vexatória derrota ao São Ben-
to pelo placar de 1x5 em pleno Ba-
rão, em jogo válido pelas quartas
de final da Série A2 de 2022, au-
mentou, consideravelmente, o ape-
lo por novos rumos e novos ares,
muitos torcedores, com a emoção
à flor da pele, afirmaram que só a
transformação em SAF livraria o
XV de vexames como esse e que
com o investimento advindos o XV
seria campeão de algo. Criou-se,
basta conferir nas redes sociais,
um mito em torno das SAF's, qual
seja, é só promover a conversão
em sociedade anônima de futebol
e o clube de futebol que vai mal
das pernas, seja do ponto de vista
financeiro, bem como do esporti-
vo, terá todos os seus problemas
resolvidos e o tão almejado título
vem em seguida como num passe
de mágica; ledo engado, e pela in-
sistência de alguns, até um engo-
do para os ingênuos. Sociedade
Anônima de Futebol, nada mais é
do que mais um tipo societário,

dentre outros, criado pela Lei n.
14.193, de 2021, que permite àque-
les que querem empreender na
área desportiva ou a uma associa-
ção sem fins econômicos, optar
pela constituição da seguinte for-
ma, conforme diz o artigo 2º da
referida norma: I - pela transfor-
mação do clube ou pessoa jurídica
original em Sociedade Anônima do
Futebol; II - pela cisão do departa-
mento de futebol do clube ou pes-
soa jurídica original e transferên-
cia do seu patrimônio relacionado
à atividade futebol; e III - pela ini-
ciativa de pessoa natural ou jurí-
dica ou de fundo de investimento.
Fácil concluir que não se trata de
um modelo de gestão, e sim ape-
nas e tão somente de um tipo soci-
etário, mais recente e específico e
voltado para os clubes de futebol.
Há outros exemplos de tipos socie-
tários adotados por clubes de fute-
bol anteriormente à Lei das SAF's,
que são a sociedade limitada e a
sociedade anônima advinda com a
Lei n. 6.404, de 1976. O fundamen-
tal, a meu ver, é primordial a ado-
ção de um modelo de gestão com-
petente e profissional, seja na con-
dição de associação sem fins eco-
nômicos, seja como SAF, o segredo
do sucesso de um clube de futebol
exige isso, some-se, igualmente,
práticas de governança e compli-
ance, até porque caro leitor e leito-
ra, sociedades empresariais tam-
bém vão à falência e "fecham as
portas" com a opção de posterior
recuperação judicial (antiga con-
cordata), faz parte do risco da ati-
vidade empresarial que pode ser

Há muito, venho escrevendo
e estudando o tema "Sociedade
Anônima do Futebol-SAF". São
mais de dez artigos, com viés críti-
co, de minha autoria publicados
nos jornais de Piracicaba, também
li inúmeros artigos especializados
sobre o tema, assisti lives e até fui
buscar conhecimento nos livros,
inclusive indico para a leitura o li-
vro do autor Irlan Simões: "Clube
Empresa: Abordagens Críticas
Globais". Os mais incautos dirão
que sou contra a SAF, houve até
quem me ofendesse com bravatas
nas redes sociais (tão comum nos
dias atuais a quem não tem argu-
mentos) por posicionar-me en-
quanto conselheiro vitalício do
Esporte Clube XV de Novembro de

evitada ou minimizada através de
modelos de gestão realmente pro-
fissional e acima de tudo compe-
tente. E quanto ao alvinegro mais
importante do mundo, para mim,
ao menos o é, sagrou-se CAMPEÃO
da Copa Paulista o que lhe rendeu
a premiação em pecúnia de R$
250.000,00 e a opção por escolher
entre participar, em 2023, do Cam-
peonato Brasileiro da Série D ou da
Copa do Brasil, ambos torneios de
cunho nacional e o nosso Nhô Quim
optou, de forma acertada, pelo Bra-
sileiro da Série D. Entretanto, a con-
quista deste Bicampeonato, de
suma importância, não ocorreu aos
trancos e barrancos e nem foi a
golpe de sorte, e sim de forma mui-
to bem planejada e executada por
quem realmente entende de fute-
bol e está preparado para gestionar
pessoas e tomar decisões, sobretu-
do as que não agradam. O nosso
XV não necessitou transformar-se
em SAF para ser campeão, o foi atra-
vés de gestão profissional e compe-
tente, ante as parcas condições, fei-
ta e levada à cabo por pessoas com
humildade, sem ser servis, com-
petentes, sérias e honestas e côns-
cios da responsabilidade com a
história do Clube que completa no
dia 15 de novembro vindouro, 109
anos.  Se o Nhô Quim vai se trans-
formar em SAF, como diria a per-
sonagem Chicó do filme "O Auto
da Compadecida", isso eu não sei,
só sei que este título tem um signi-
ficado especial, um título emble-
mático que traz uma lição a todos
nós, basta apenas refletir. Sauda-
ções XVzistas e até a próxima.

- Óia nóis aqui de nooovooo.

- É bom demais voltar a fa-
lar "cum tudo ocêis".

- Eita que o nosso alvine-
gro é campeão.

- Mais que campanha hein?

- O orgulho em dizer 'É CAM-
PEÂO" ultrapassa a linha do
troféu e das medalhas.....vai
para o frescor da alma!

- Agora  a primeira luta é para
manter Rodorfo e Arnardo....

- Tem neguinho andando na
ponta dos pés para não ser
notado rondando o clube...

- Até pouco tempo atrás
nem dava as caras, agora
tá  como abe ia  no
mél.....só assuntando.

- Essa tar de SAF fez o presi-
dente do conselho estar sem-
pre bem acompanhado....

- É tanta gente importante na
agenda do presida que tá
mais procurado que o próprio
presidente do clube..

- Novembro tá chegando... as
conversinhas no pé do ouvi-
do também.3

- Será mesmo que vamos ter
"novamente" uma puxada de
tapete no Barão?

- Tem gente que já tomou,
não aprendeu e vai tomar de
novo...

- Errar é humano, mais persis-
tir já é pura burrice mesmo...

- Não permitindo que volte
junto quem não entende
nada de futebol, somente
para ganhar dinheiro e afun-
dar o clube é o que chama-
mos de "menos mal".

- A taça São Paulo já ini-
cia agora em Novembro,
e acaba dia 25/01/2023,
vai chocar com as primei-
ras partidas da A2.

- Cléber Gaúcho já deixou
bem claro que vai utilizar den-
tro de um critério técnico de
avaliação de técnica, força
física e aplicação os meni-
nos que se destacarem no
sub-20. O Gaúcho tem uma
espinha dorsal do elenco
campeão e vai as compras
junto com Douglas Pimenta
atrás de reforços "pontuais".
Os dois profissionais tem
muita credibilidade no mun-
do da bola, e quando o atle-
ta é convidado a vir para o
XV, sabendo que os dois es-
tão no comando do futebol ,
salários em dia, estrutura e
calendário para toda tempo-
rada 2023, alguns nomes até
rejeitam propostas financei-
ras maiores para viver o que
aconteceu na copa paulista.

- Vamos torcer e "VOTAR CON-
CIENTE" tanto dia 30/10 quan-
to 15/11...o Brasil e o XVZÂO
precisam de sua inteligência.

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

COMO FOI BOA A RENOVAÇÃO III

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de

futebol  e conselheiro vitalício
do XV de Piracicaba

Renato Bonfiglio

Bom dia amigos leitores e tor-
cedores do alvinegro mais impor-
tante do planeta, nosso assunto
preferido sempre será o XV de Pi-
racicaba, e sobre este centenário
clube ao qual renovo meu amor
temporada após temporada va-
mos conversar. Não se esquecen-
do do abraço a Evaldo Vicente pela
oportunidade e pela amizade.

Ainda estou comemorando o
título da copa paulista 2023, que
sensação boa que permanece em
mim, mesmo após dias, ainda fe-
cho os olhos e vejo Vitor Braga er-
guendo a taça. Sensacional! Ou-
tra sensação muito boa é saber que
meu segundo amor também está
prestes a gritar "É campeão"! O
palmeiras está já com uma mão
na taça do brasileirão, e dificil-
mente algo trágico acontecerá.

Sinto que agora a torcida
maior seja para que Rodolfo Ge-
raldi e Arnaldo Bortoleto perma-
neçam no cargo, não tem no mo-
mento alguém disposto e até
mesmo apto a ocupar o cargo

maior do clube, e caso esses dois
nomes se ausentem do Barão,
com certeza a patrocinadora
maior do clube pule fora também.

O presidente do conselho de-
liberativo do XV de Piracicaba Luis
Schnorr em entrevista ao amigo
Tarantini da rádio Difusora , dis-
se que já existem alguns investi-
dores interessados em assumir o
XV pela SAF, agora fico me per-
guntando o que o XV tem fora a
maior torcida do interior e mui-
tas glórias e títulos que possam
atrair os tais dez empresários
prontos para assumir o clube?

Será que o profissional conti-
nuará sendo o foco principal, pois
os empresários gostam de meni-
nos da base para fazer dinheiro e
encher os bolsos com gordas co-
missões. Vamos ter que aturar ti-
mes medíocres disputando a sé-
rie A2 e capengando para não
cair para a A3, enquanto os bons
frutos da base são vendidos e
ninguém ve a cor da grana?

Acho que aqui no Brasil dá
para contar nos dedos de uma
mão os times com as contas em
dia, será que o verdadeiro torce-
dor do XV estará pronto para ver
suas cores modificadas? Sua his-
tória ficando em segundo plano e
suas conquistas jogadas ao ven-
to? O detalhe mais agoniante é
que caso o torcedor comece a pe-
gar no pé, criticar ou até mesmo
tentar tomar satisfações como é
costumeiro por aqui, os caras
simplesmente "levantam voo",
pegam as coisinha que precisam e
mudam o time de cidade, alguém
aqui conhece o Oeste de "Barue-

ri"?. Me lembro ter conhecido
como "Oeste de Itápolis", mas fa-
zer o que né, o dono quis mudar!

Não pensem vocês torcedores
do XV, que tudo nessa vida envol-
ve dinheiro, alguns negócios líci-
tos, outros nem tanto, e no fute-
bol posso afirmar que existe muita

podridão nos bastidores, fui pro-
va viva disso e hoje sei como  se
faz para derrubar quem lutar con-
tra negociatas e deslealdade.

Mas caso a dupla dos co-
mandantes atuais permane-
çam, e mantenham o projeto,
2023 promete e muito!

CHARGE
TORCEDOR DO NHÔ-QUIM JÁ SENTINDO O
CHEIRINHO DE CAMPEONATO NACIONAL

Ilustração de Luis Marangoni,
chargista oficial do XV de Piracicaba

XV CAMPEÃO 2022 COPA
PAULISTA DE FUTEBOL
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VERSOPROSA

Sarnento, descascado, mal cheiroso:
Era a vida daquele cão tristonho

Ao léu de um mundo vil e  caprichoso,
em dono, sem amigos!... Que medonho!!!

Pelas ruas, sozinho e silencioso,
A relembrar, quiçá, passado sonho.
Oh! triste cão, meu preito doloroso

A teus pés - se assim pode - ora deponho.

Mas um dia, alma boa e carinhosa
Condoeu-se e abraçou-te com carinho,

Curou-te os males todos que vivias.

Hoje és um novo cão, de alma formosa;
Mudou-se aquele triste e atroz caminho,

Voltaram os amores e alegrias.

VIDA DE CÃO
Lino VittiLino VittiLino VittiLino VittiLino Vitti

Pesquisando em um calendário de datas comemorativas, descobri
que o dia 31 de outubro, além de ser dia das bruxas, tema importado dos
EUA que festejam com estardalhaço o Halloween, também é dia da dona
de casa. Por que será que escolheram a mesma data para a comemora-
ção? Será que é porque ambas têm em comum o uso da vassoura? É certo
que toda dona de casa tem certos dons mágicos que lembram os de uma
feiticeira, mas as semelhanças param por aí.

Aposto que quase ninguém sabe que existe o dia da "dirigente do
lar". Pois se celebramos com muita festa o dia das mulheres, das
mães, dos pais, dos professores, das crianças e até os animais têm um
dia consagrado a eles, por que não comemorar o dia da dona de casa?
Mas temo que nenhuma queira comemorar a data. É horrível mesmo
assinar no campo profissão o termo "dona de casa" ou "do lar".

A verdade é que mesmo as profissionais médicas, advogadas, den-
tistas, jornalistas, engenheiras e tantas outras, sempre serão donas de
casa em primeiro lugar, mesmo que contem com inúmeras ajudantes e
funcionárias. É preciso alguém para coordenar os trabalhos e adminis-
trar o que tem de ser feito. E isso gera a dupla jornada diária que não
admite folga nem nos feriados e finais de semana.

Ser dona de casa engloba os serviços de faxineira, cozinheira, lavadei-
ra, passadeira, costureira, motorista, administradora, contadora, babá, isso
sem contar que é preciso ter noções de primeiros socorros para as emer-
gências, de psicologia infantil para lidar com as crianças, de veterinária
para acudir o gato e o cachorro da casa, e ainda ter jogo de cintura para
depois da dupla jornada, cuidar da aparência e manter-se sempre bonita.

Hoje em dia existem muitos donos de casa, maridos que cozi-
nham, fazem as compras no supermercado, cuidam das crianças e
dividem as tarefas com a esposa que também trabalha. E muitos,
quando estão desempregados, o fazem com muita competência en-
quanto a esposa ganha  os  recursos para manter o lar.

Eu acho que deveriam mudar a denominação de dona de casa para
um termo mais adequado, algo assim como dirigente, supervisora ou ad-
ministradora familiar. O título de  "Rainha do lar" também é uma lásti-
ma...  Já se foi o tempo da Amélia, aquela que "não tinha a menor vaidade,
a que era a mulher de verdade e achava bonito não ter o que comer...

Assim como as mágicas feiticeiras que dividem conosco as hon-
ras do dia 31 de outubro, damos conta do recado! E olhem que nem
contamos com a ajuda das varinhas de condão!

DIA DAS BRUXAS E DA DONA DE CASA
Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri

Nesse mundo tumultuado, tudo pode acontecer. Pedras no caminho
são desafios constantes; muitas vezes tornam-se intransponíveis e nos
fazem sofrer e chegar até ao delírio. Pessoas se perdem nos rios dessa
vida e no desconhecido se lançam aos rochedos dos mares bravios.

Esses desencontros contudo, ainda podem ter um final feliz, se sou-
bermos sair de nós mesmos e utilizar nossos sonhos como instrumentos
de reconstrução de bem viver.

Buscar lá na infância, forças para um reabastecer-se. Voltar a ser
criança, subir em árvores, fazer comida de mentirinha na casa de nossa
imaginação, soltar bolhas de sabão...Quem não teve uma árvore preferida
para fazer seu balanço de corda? E um cabo de vassoura que virava um
cavalo de pau? Quem não apreciou sua imagem refletida nas águas do
lago, mesmo parecendo um espelho embaçado pelas ondulações?

Viagens pelo tempo, desfrutando as belezas da natureza e transfor-
mar a mesmice da rotina, podem proporcionar encontros prazerosos e
inesquecíveis.

As pessoas podem ser roubadas materialmente nesse mundo louco e
agressivo em que vivemos, mas conseguirão sobreviver se não deixarem
que o cantinho dos mais puros sonhos seja atingido.

MUNDO DOS SONHOS
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

ooOoo

TRICOTANDO CAMINHOS
Elda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra Silveira

Tricotando meus caminhos
Urdindo pontos em laçadas e meias,

Nos encontros e desencontros da vida
Vou tecendo minhas teias.

Ao pegar dois pontos juntos,
Fica sempre uma lacuna,

Um vazio inacabado enfeando o conjunto,
E... estragando a carreira em coluna

A maturidade nos traz
O melhor à percorrer,

Ela sempre nos faz
Acertar sem perceber.

Você se joga
Quase se afoga num mar de esperança.

Mas de que adianta,
Se vem o resgate que salva você!

Por que me puxaram?
Estava engolindo as bolhas-promessas,

Estava curtindo no sal do devir.

NÁUFRAGO
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

JARDIM ENCANTADO
 Giovana Uliani, Gabriella Silva e Isabelle Rego Giovana Uliani, Gabriella Silva e Isabelle Rego Giovana Uliani, Gabriella Silva e Isabelle Rego Giovana Uliani, Gabriella Silva e Isabelle Rego Giovana Uliani, Gabriella Silva e Isabelle Rego

No nosso jardim encantado
Tem um macaco que é um barato

Ele pula pra lá e pra cá
A gente não consegue nem mais "pescá"!

Aqui há uma variedade de animais
Eles são fofinhos e muito radicais

Agora vamos falar da tartaruga
Que é lenta e muito rabujenta

Ela é a "rainha do pedaço"
Temos também a minhoca
Que é muito dorminhoca

E o tatu-bola que só come mandioca

ooOoo

ooOoo

"Não te envergonhes se, às vezes, os animais estejam"Não te envergonhes se, às vezes, os animais estejam"Não te envergonhes se, às vezes, os animais estejam"Não te envergonhes se, às vezes, os animais estejam"Não te envergonhes se, às vezes, os animais estejam
mais próximos de ti do que as pessoas. Eles tambémmais próximos de ti do que as pessoas. Eles tambémmais próximos de ti do que as pessoas. Eles tambémmais próximos de ti do que as pessoas. Eles tambémmais próximos de ti do que as pessoas. Eles também

são teus irmãos!"são teus irmãos!"são teus irmãos!"são teus irmãos!"são teus irmãos!"
São Francisco de AssisSão Francisco de AssisSão Francisco de AssisSão Francisco de AssisSão Francisco de Assis

PALAVRA DO ESCRITOR:

Francisco de Assis (1182-
1226) foi um religioso italia-
no, fundador da Ordem dos
Franciscanos. Era filho de um
rico comerciante, mas fez vo-
tos de pobreza. Escreveu o
Cântico das Criaturas.
Foi canonizado pelo papa Gre-
gório IX, dois anos depois de
sua morte. É conhecido como
o Protetor dos Animais e da
Natureza

"Dorme menino, Dorme" es-
crito por Laura Herrera, con-
ta a história de um menino
que não conseguia dormir.
 Acordado na noite escura,
está ansioso, com medo. En-
tão trazem para ele música
e canções, cobertores quen-
tinhos e leite morno, mas só
uma coisa o levará suave-
mente ao mundo dos sonhos.
 Recomendamos!
Faixa etária: 03 a 05 anos
Encontramos essa linda his-
tória narrada em: https://
youtu.be/kMe8823JJJM

Dicas de livros de Alessandra e
Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

livros_inesqueciveis

CANTINHO INFANTIL

Os escritores Carmen Pilotto, Ivana de Negri, Leda Coletti e André Bueno
Oliveira participaram do V Encontro da Rede de Observação de Aves de
Piracicaba - Rede Birdwatching, com um varal de poemas ilustrados.
Organização do evento:  Maria Cristina Arzolla.

 NOTÍCIAS:

ooOoo

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

O eterno Príncipe dos Poetas Piracicabanos será homenageado pela câma-
ra de Vereadores dando seu nome ao Centro Social no bairro Água Branca.

As escritoras Carmen Pilotto e Ivana de Negri estiveram distribuindo
livros e guloseimas através do Projeto Livro com Pezinhos em evento
do Projeto Renascer Solidário, apoiado pelo CALQ (Centro Acadêmi-
co Luiz de Queiroz) com patrocínio da escritora Leda Coletti.
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JACAREÍ (SP)JACAREÍ (SP)JACAREÍ (SP)JACAREÍ (SP)JACAREÍ (SP)

Localizada no coração do Vale do Paraíba, uma das regiões
de maior importância econômica do país, a cidade de Jacareí
é cortada por modernas e importantes rodovias. A cidade
respira cultura. O Museu de Antropologia do Vale do Paraíba,
com seu acervo barroco, e o Pátio dos Trilhos, antiga estação
de trem, são testemunhos. Ali está a sede da Fundação Cul-
tural de Jacarehy, o Núcleo de Arqueologia e a Sala Mario
Lago, além de uma agenda mensal repleta de eventos por
toda a cidade. Jacareí tem uma ampla e moderna sala de
espetáculos com capacidade para 700 pessoas, fazendo
parte de um projeto assinado pelo arquiteto Ruy Ohtake.

PPPPPARQUES EM JARQUES EM JARQUES EM JARQUES EM JARQUES EM JAAAAACCCCCAREÍAREÍAREÍAREÍAREÍ

Jacareí oferece parques belíssimos. Entre eles, o Parque
dos Eucaliptos, com lazer, cultura e esporte, bem como uma
Biblioteca Municipal. Há o Parque da Cidade com opções
de lazer para crianças, jovens e adultos, além de um peque-
no bosque com nascentes, um jardim japonês e uma con-
cha acústica para apresentações culturais. Espalhados pela
cidade, há centros comunitários de lazer e esportes fazen-
do, assim, uma cidade boa para o turista e boa para seus
habitantes. Visite Jacareí com tempo. Você vai gostar.

REPRESA DO JAGUARIREPRESA DO JAGUARIREPRESA DO JAGUARIREPRESA DO JAGUARIREPRESA DO JAGUARI
Essa represa, que banha a cidade de Jacareí, recebe compe-
tições de nado e de canoagem, ao mesmo tempo em que
oferece opções de lazer. Ela é a maior represa de água abas-
tecedora da região metropolitana de São Paulo. Faz parte do
sistema Cantareira e tem uma vazão de 22 mil litros por se-
gundo. A sua construção começou em 1977 e terminou em
1981 após trabalhos intensos para a conclusão desta obra de
engenharia complexa. O turismo náutico se faz presente.

Parque do Cajado, Salto de Pirapora (SP)

Parque do Cristo, Sertãozinho.  Foto Tripadvisor

Represa Jaguari.  Foto Marina Estância

Pátio dos Trilhos, em Jacareí (SP)

Parque da Cidade.  Foto Prefeitura

SERTÃOZINHO E O PSERTÃOZINHO E O PSERTÃOZINHO E O PSERTÃOZINHO E O PSERTÃOZINHO E O PARQUEARQUEARQUEARQUEARQUE

A prefeitura de Sertãozinho preocupa-se em cuidar do seu po-
tencial turístico, a começar pelo Parque do Cristo Salvador,
considerado o cartão postal da cidade. A estátua tem 56 me-
tros de altura e um mirante que dá para ver a cidade em 360
graus. Formado por calçadas e pórticos, o parque é totalmen-
te fechado, possuindo lanchonete, estacionamento e segu-
rança permanente. O local é ponto de partida para o famoso
Caminho da Fé, de extrema importância religiosa para os bra-
sileiros, possuindo seu ponto final na conhecida Basílica de
Nossa Senhora, em Aparecida. Visite Sertãozinho o ano todo.

SSSSSALALALALALTTTTTO DE PIRAPORA (SP)O DE PIRAPORA (SP)O DE PIRAPORA (SP)O DE PIRAPORA (SP)O DE PIRAPORA (SP)

Esse município está a 119 km da capital, além Sorocaba. E o
seu Parque do Cajado é um equipamento turístico em meio a
um verdadeiro paraíso natural. Ali se pratica o Turismo de
Aventura e o Ecoturismo. 'Tirolesa', 'dream swing', 'arvoris-
mo', 'arco e flecha', 'airsoft' e as trilhas na floresta, são as
atividades mais procuradas nesse parque de Salto de Pirapo-
ra. O Parque do Cajado recebe escolas e famílias da capital e
de toda a região que vem em busca do contato com a nature-
za e uma boa dose de adrenalina! Visite Salto de Pirapora.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por
chácara. Sala ampla, sala de jan-
tar, cozinha , 3 dormitórios sen-
do 1 com suite, banheiro social,
lavanderia , 1 dispensa, quintal
pequeno, garagem com   para 3
carros (cobertura para dois car-
ros). Contato: 998862302 com
Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PIRA-
CICABA - com 5 cômodos mais quar-
to para passar roupa, lavanderia co-
bertura mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno medindo 20
X 25 mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground, área
de lazer e quadra de esportiva. Re-
cem reformado. A duas quadras de
distância da praia. De frente ao sho-
pping Praiamar e hipermercado Car-
refour. Próximo tem farmácia, pada-
ria, banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline ou
(13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162
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